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Departamentos se inundan 
por rotura de cañerías
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Myriam Hernández posterga 
concierto hasta julio

el clima afectó el traslado de los equipos necesarios condominio tierra austral i

“Chile debe rebajar sus 
normas. De lo contrario, 

¿cómo podríamos 
exigirle a Argentina 

que haga lo mismo?”

“Cuando un arriendo cuesta 
$500 mil y fuentes de trabajo 
no se han recuperado, 
es llamativo insistir en un 
Centro Antártico”

camiones chilenos camino a punta arenas aún sin entrar a argentina ricardo hernández, presidente regional evópoli

(Página 4) (Página 6)

“Creo que esto se puede 
resolver, porque es una 
decisión argentina que 
también afecta a otros 
países como Paraguay”.
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Graves inundaciones en departamentos 
por roturas de cañerías 

En el block C de condominio Tierra Austral I

Los vecinos comenzaron a vivir una verdadera pesadilla, a eso de las 2 de la madrugada de ayer, causando daños desde  ●
el quinto piso para abajo.

Ollas y fuentes pusieron los vecinos para evitar que el agua siga cayendo al 
piso, y se vean afectados los ocupantes de otros departamentos.
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A las dos de la ma-
drugada, comenzó 
el terror para los 
habitantes de uno 

de los bock de edificios del 
condominio Tierra Austral I, 
ubicado en la prolongación 
de la calle Pedro Aguirre 
Cerda. 

Dormían algunos hoga-
res, cuando comenzaron a 
sentir fuerte ruido, y pudie-
ron ver que se estaba cayendo 
abundante agua, dañando 
no solo la estructura, sino 
que también los enceres de 
los dueños de la vivienda. 
La desesperación al no te-
ner respuesta, solicitaron la 
concurrencia de un gasfíter, 
quien procedió a revisar las 
instalaciones, señalando que 
los materiales que se ocu-
paron para la construcción 
de estos departamentos, re-
firiéndose netamente a las 

Un total de 37 pasajeros provenientes 
de Puerto Williams fueron trasladados a 
Punta Arenas a bordo del ferry Yaghan, al-
gunos de los cuales se vieron afectados por 
la falta de conectividad aérea que provo-
caron las intensas precipitaciones de nieve 
en la comuna de Cabo de Hornos.

Así lo destacó el teniente 1° Felipe Pé-
rez, capitán de Puerto de Puerto Williams, 
quien, en el marco de la Alerta Temprana 
Preventiva por Heladas que afecta a la re-
gión de Magallanes y Antártica Chilena, 
autorizó el traslado de una mayor canti-
dad de pasajeros en el viaje especial de 
traslado de combustibles, que zarpó des-
de isla Navarino a las 18 horas del martes 
18 de junio rumbo a Punta Arenas en don-
de arribó en la madrugada del jueves 20 
de junio.

“Gracias a las gestiones de la Ilustre 
Municipalidad de Cabo de Hornos y la 
empresa Tabsa se requirió la autorización 
de embarco de estas personas para viajar 
a la ciudad de Punta Arenas, vía marítima. 
Dentro de los pasajeros que debían viajar 
se encontraban principalmente personas 
con controles médicos y pacientes onco-
lógicos”, explicó el oficial. 

Sebastián Tímis, jefe de Operaciones 
Comercial de Tabsa, destacó el esfuerzo 
que realiza la compañía por prestar siempre 
conectividad marítima en las zonas aisladas 
de Magallanes. “Valoramos y agradece-
mos la rápida coordinación entre Tabsa y 
la Autoridad Marítima para transportar a 
los pasajeros aislados en Puerto Williams 
producto de las adversas condiciones cli-
máticas en la zona”, indicó el ejecutivo.

Tabsa trasladó desde Puerto Williams a 37 
personas que no pudieron abordar vuelos 
por condiciones climáticas

Lluvia y nieve obligaron a cambiar el avión por ferry

subsanar los graves proble-
mas que viven. 

Esto, además encendió las 
alarmas de los vecinos de los 

otros departamentos, quienes 
pidieron a la empresa reali-
ce una extensa revisión de 
los departamentos, ya que el 

invierno está recién comen-
zando, y las consecuencias 
de las bajas temperaturas 
podrían ser graves.

cañerías de agua, no son los 
idóneos, considerando las ba-
jas temperaturas. 

Laura Cardenas, una de 
las vecinas afectadas, dijo 
que “ahora ya vino Salfa, 
para ver que solución nos 
puede dar, respecto a lo que 
empezamos a vivir a las dos 
de la mañana, con esta inun-
dación. Me avisó la vecina, 
los más afectados son el 
quinto piso, y el cuarto piso. 
Ahora estamos esperando 
una solución, somos cinco 
departamentos afectados, y 
esperando ver que va a pa-
sar, porque se informó que 
en otro block igual se esta-
ba filtrando el agua”. 

Javiera Rivas, dijo que 
“estamos de la madrugada 
con esta situación, yo es-
cuche como sonido en las 
paredes, como ríos de agua, 
y pisando para allá sentí el 
agua, avisamos a la vecina 
del quinto, tercero y segun-
do. Los del quinto estaban 

durmiendo, nadie se había 
dado cuenta, y vieron que se 
había inundado todo. Hemos 
tratado de secar, porque si no 
secamos, se va todo a los pi-
sos de abajo”. 

Agrega que “el llamado 
está a que la empresa nos dé 
una pronta respuesta, no po-
demos estar todo el día así, 
y que nos ayuden de alguna 
manera”. 

La vecina afectada, tuvo 
palabras de agradecimiento, 
dentro de todo lo que están 
viviendo, para los directivos 
de los vecinos, señalando 
que “queremos agradecer a 
la directiva, que nos prepa-
ró almuerzo para los que no 
podemos cocinar porque en 
algunos departamentos cor-
taron la luz, realmente es un 
buen apoyo”. 

Las autoridades, tomaron 
conocimiento del hecho, y es-
peran poder tener respuestas 
y analizar si es que aún se ha-
cen correr las garantías para w

*Fotos referenciales. Estos productos son exhibidos en nuestra sala de ventas con sus respectivos valores.
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Ayer en la tarde, se ac-
tivó la alarma de la Central 
del Cuerpo de Bomberos 
de Punta Arenas, despa-
chando cuatro unidades 
hasta la equina de Lautaro 
Navarro con Sarmiento, lu-
gar donde se encuentra un 
edificio de departamentos 
de 12 pisos. 

En el sector alto del 
edificio, se observó la pre-
sencia de humo, lo que 
derivó en el despacho de 
Bomberos, quienes acu-
dieron al sector. 

Se efectuó así una com-
pleta revisión en todos los 
pisos del edificio. Gra-
cias a ello, los voluntarios 

determinaron que todo se 
inició en un sector que 
alberga una especie de 
quincho, donde se produjo 
una inflamación del duc-
to de evacuación de gases, 
que sin embargo no pasó a 
mayores. 

Peritos de Bomberos 
concurrieron al lugar, para 
efectuar el analisis de la 
causa del hecho. 

Carabineros acudió 
al sector, entrevistándo-
se con los afectados y 
además mantuvo suspen-
dido el tránsito vehicular, 
mientras se mantenían las 
unidades de Bomberos 
trabajando. 

Emergencia en edificio 
movilizó a Bomberos

Sector centro de Punta Arenas
Quedó con cautelares de prohibición de acercarse a la víctima y arraigo

A la justicia por abuso 
sexual en contra de menor 
Sujeto fue formalizado a raíz de una denuncia por hechos cometidos en  ●

contra de la sobrina de su pareja. 

El fiscal Fernando Dobson le comunicó al sujeto 
los hechos que se le imputan. 

lg

Ayer, un sujeto 
mayor de edad, 
fue formalizado 
por el delito de 

abuso sexual, en contra de 
una menor de edad. 

Debido a que existe un 
grado de parentesco, entre 
la víctima y el victimario, 
no se puede revelar el nom-
bre ni la identidad, por la 
debida protección a la mis-
ma menor de edad. 

El sujeto, mantenía una 
orden de detención vigente, 
debido a que no se presen-
tó a una audiencia a la cual 
había sido citado para ser 
formalizado. 

Ante ello, el sujeto fue 
formalizado por parte de 
la Fiscalía, señalando que 
existía una investigación 
en su contra, luego de ser 
sindicado como el autor 
del delito de abuso sexual 

en contra de la menor de 
edad, quien sería sobrina de 
su pareja, aprovechándose 
de la cercanía que mante-
nía el sujeto con la menor 
de edad. 

Luego de escuchar los 
cargos, el sujeto quedó en 
libertad, con la cautelar de 
prohibición de acercarse 
a la víctima donde quie-
ra que ella se encuentre, y 
también arraigo y firma, 
mientras se desarrolle la 
investigación. 

La Fiscalía junto a la 
Brigada Investigadora de 
Delitos Sexuales, y menores, 
de la PDI, realizan las dili-
gencias investigativas.

“Un imputado que no 
se presentó en la audien-
cia en que justamente iba 
a ser formalizado, en la 
comunicación que se iba a 
efectuar de los delitos que 
se estaban investigando, 
tuvo que comparecer en 
calidad de detenido, y se 

comunicó ahora los hechos, 
la investigación en relación 
a posibles actos de abuso 
sexual en contra de la vícti-

ma que tiene un vínculo de 
parentesco con la pareja del 
imputado”, señaló el fiscal 
Fernando Dobson.
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Dirigente del transporte llama a revisar 
norma chilena sobre el largo de camiones

Tras detención en la frontera argentina de cuatro camiones chilenos

El dirigente del transporte Carlos Estrada afirmó que la norma invocada por Argentina, para impedir el tránsito de 4  ●
camiones chilenos, no se ha respetado en ambos países y que dar este paso abriría el camino hacia una solución.

El senador Alejandro Kusanovic se mos-
tró ayer optimista que la decisión argentina 
de impedir el paso de camiones chilenos, 
no prosperará y el impasse, finalmente será 
resuelto.

Kusanovic explicó que se trata de una 
norma sobre el largo de los camiones que 
está vigente en ambos países, pero que nin-
guno de ellos fiscaliza. “Ahora, el director 
de Vialidad argentino empezó a fiscalizar 
tanto en la frontera con Paraguay, como 
acá Chile.

-No es algo contra Chile en específi-
co, entonces.

No, para nada. Se habló con la embaja-
da argentina que está clara que ese tema no 
puede ser. Se estima que van a parar, porque 

de lo contrario los chilenos van a empezar a 
pesar a los camiones argentinos en la fronte-
ra y los camiones argentinos, generalmente, 
van excedidos en peso”.

Kusanovic se mostró optimista en que la 
medida finalmente será retirada.

“Yo creo que no va a prosperar y el que 
dio la instrucción se va a dar cuenta que es un 
tema complicado y que genera muchos pro-
blemas tanto con Chile como con Paraguay. 
Creo que esto se va a resolver pronto”.

-¿Y por qué tan optimista?
“Porque de repente son medidas que to-

man funcionarios que son nuevos y no tienen 
claro las consecuencias de sus determina-
ciones y eso es algo que pasa en Argentina 
y también nos pasa en Chile”. 

“Creo que esto se va a resolver pronto por 
los problemas que le genera a Argentina”

Senador Alejandro Kusanovic:

de uno y otro lado que no sabemos 
adónde puede llevarnos”.

Estrada reconoce que por años, 
las autoridades de ambos países 
no fiscalizaron este tema y que es 
hora de transparentarlo.

“Antes de irle a pedir a los ar-
gentinos cualquier cosa, nosotros 
tenemos que cambiar la norma 
nuestra... es cómo si le pidiéramos 
a los argentinos que nos autoricen 
a correr a 140 kilómetros por hora. 
Ellos nos dirán: “¿Están locos, por-
que vienes a correr acá, si un tu país 
no te dejan? Es lo mismo”.

El dirigente del transporte ma-
gallánico agregó que es hora de 
dejar un poco la soberbia de lado 
y afirmó que “Esto nació de un co-
mité de fronteras en Buenos Aires, 
hace 15 días, donde los argentinos 
pidieron a Chile más kilos y Chile 
le dijo que no”.

El presidente de la Asociación 
de Transportistas de 
Punta Arenas, Carlos 
Estrada, llamó ayer a las 

autoridades chilenas a rebajar el 
límite de tamaño de los vehículos 
que circulan por las carreteras 

chilenas, para así abrir una salida 
al reciente impasse producido con 
Argentina.

Recordemos que el país tran-
sandino negó el paso a cuatro 
camiones chilenos por exceder el 
largo permitido en las carreteras 
de ese país.

Estrada explicó al respecto: 
“Hay que reconocer que estamos 
fuera de norma, ellos y nosotros, 
porque el tamaño permitido es el 
mismo en ambos paísed y no se 
cumple. Los argentinos están ha-
ciendo cumplir la ley”.

Estrada explicó que es necesa-
rio retomar el diálogo con medidas 
concretas que abran espacio a so-
luciones y no escalar el conflicto. 
“Entiendo que mañana van a em-
pezar a fiscalizar el peso de los 
camiones en Monte Aymond, o sea, 
vamos a una escalada de sanciones 

Estamos fuera 
de norma, ellos y 
nosotros... Antes de 
pedirle cualquier 
cosa a los argenti-
nos, nosotros debe-
mos cambiar nues-
tra normativa”.
Carlos Estrada, dirigente 
del transporte magallánico.

es el largo de los vehículos 
de carga que Argentina 
y Chile tienen establecido 
como máximo, pero que hasta 
ahora no se ha respetado. 
La propuesta es llevarlo a 20 
metros.

18, 6metros

Agregó que “esta falta de enten-
dimiento entre ambos países para 
encontrar soluciones solo perjudi-
ca a la población”.

Vialidad argentina rescató a camiones chilenos

Ayer, maquinaria de Vialidad argentina sacó de la nieve a un grupo 
de camiones chilenos que permanecían atrapados, cerca de Comodoro 
Rivadavia, a raíz de las adversas condiciones climáticas.
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Carlos Estrada, presidente de la Asociación de 
Transportistas de Punta Arenas.



Crónica viernes 21 de junio de 2024, Punta Arenas  5

Pedro Escobar
pescobar@elpinguino.com

Consejo Regional aprobó ayer mejoramiento del aeródromo

Aeródromo de Porvenir podrá recibir 
hasta aviones Hércules C-130

También se aprobó mil 130 millones de pesos para la reposición de maquinaria de la municipalidad y 47 millones para  ●
el Gran Premio de la Hermandad.

Porvenir celebró la aprobación de éste y otros 
importantes proyectos.

ce
d
id
a

En la comuna de Porvenir, 
que se encuentra ce-
lebrando su 130° 
aniversario, se efectuó 

una nueva sesión ordinaria del 
Consejo Regional (CORE) presi-
dida por el Gobernador Regional 
Jorge Flies. En ésta se aprobó de 
manera unánime la solicitud de 
financiamiento para el proyecto 
que involucrará un mejoramiento 
integral del aeródromo de la 
capital de la Provincia de Tierra 
del Fuego.

La iniciativa considera un 
financiamiento sectorial del 
Ministerio de Obras Públicas 
de $20 mil millones y el cuer-
po colegiado aprobó ayer $840 
millones para complemen-
tar la inversión incluida en el 
Convenio de Programación entre 
el MOP y el Gobierno Regional 
(GORE). 

El seremi de Obras Públicas, 
José Luis Hernández, tras par-

ticipar durante la mañana en la 
Comisión de Infraestructura, 
Patrimonio y Desarrollo 
Territorial y durante la tarde 
en la sesión ordinaria, agra-
deció al cuerpo colegiado por 
haber aprobado unánimemen-
te la moción, destacando que 
esta gran iniciativa mejorará de 
manera significativa la seguri-
dad y la conectividad aérea de 
la provincia.

Detalló que la iniciativa 
contempla el mejoramiento de 
la pista principal del aeródro-
mo, como también considera 
ayudas visuales, franja de se-
guridad y el desarrollo de otras 
obras de gran importancia, como 
una nueva subestación eléctrica 
con un aumento en la potencia 
eléctrica instalada que permitirá 
cubrir eventuales requerimien-
tos de energía eléctrica.

El proyecto fue muy valorado 
igualmente por la delegada pro-
vincial Karim Fierro y el Alcalde 
José Gabriel Parada, autoridades 
que participaron igualmente de 

“Es de suma importancia 
para la municipalidad y la co-
munidad este reemplazo de 
maquinaria que ya había cum-
plido su vida útil porque en 
definitiva estas máquinas sir-
ven para desarrollar una serie de 
actividades diarias” destacó el al-
calde José Gabriel Parada.

Finalmente, se dio el vis-
to bueno para el programa 
“Transferencia Recursos y 
Capacitación Emprendedores y 
MIPES de Porvenir y Comunidad 

Yagán” por 792 millones de 
pesos. 

Asimismo, más de 47 millo-
nes de pesos fueron aprobados, 
vía asignación directa, para la rea-
lización de una nueva versión del 
Gran Premio de la Hermandad 
Chileno – Argentino, que se 
realizará durante el segundo 
semestre de este año. Los re-
cursos irán destinados al ámbito 
de seguridad de la carrera para, 
por ejemplo, la contratación de 
ambulancias.

la sesión del Consejo Regional, 
destacándose que el aeródromo 
constituye la puerta de entra-
da aérea a la provincia y que el 
proyecto otorgará una gran resis-
tencia por el nuevo pavimento a 
utilizar y una alternativa real al 
Aeropuerto Presidente Ibáñez de 
Punta Arenas en caso de emer-
gencia climática o de cualquier 
otro carácter.

Lo anterior dado que, por 
ejemplo, permitiría la opera-
ción de aeronaves del tipo C-130 
o similares, ante eventuales si-
tuaciones de emergencia por 
catástrofes naturales o incen-
dios forestales y para fines de 
ayuda humanitaria, conside-
rando que podría operar con 
viento no alineado y en in-
vierno podría operar con pista 
contaminada sin riesgo de sa-
lirse de la pista. 

Adicionalmente, en el caso 
de una operación prolongada 
por alguna emergencia, como 
por ejemplo incendio forestal, 
permitiría descongestionar el 

aeropuerto de Punta Arenas y 
no afectar la operación de sus 
vuelos regulares.

Así también, permitirá au-
mentar la seguridad operacional 
de las aeronaves que realizan 
vuelos regulares a la comu-
na de Porvenir, y contribuir 
de infraestructura habilitante 
para la industria del hidróge-
no verde.

El desarrollo de la iniciati-
va permitirá además reactivar 
la economía y generar empleos 
directos asociados a la mano de 
obra contratada de alrededor de 
180 personas, a lo que se añade 
el arriendo de maquinarias, ope-
radores, suministro de materiales 
y servicios de alojamientos y ali-
mentación, entre otros.

Otros proyectos
De igual manera, se apro-

baron alrededor de mil 130 
millones de pesos en recursos 
para la reposición de maqui-
narias de la Municipalidad de 
Porvenir.
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“Pensar en un Centro Antártico habla 
de desconexión de la autoridad regional”

Ricardo Hernández, presidente regional de Evópoli en las Cosas por su Nombre:

El dirigente opositor criticó duramente la idea del gobernador Flies de apoyar la construcción de un Centro Antártico  ●
Internacional, a pesar de las serias necesidades sociales y económicas que persisten en la región.

El presidente regional de Evópoli participó en el programa Las Cosas por su 
Nombre de Pingüino Multimedia.
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El presidente regional 
de Evópoli, Ricardo 
Hernández, criticó 
duramente la idea 

del gobernador Jorge Flies 
de apoyar la construcción 
de un Centro Antártico 
Internacional, pese a las 
necesidades sociales y eco-
nómicas de la región.

Hernández participó en 
el programa Las Cosas por 
su Nombre de Pingüino 
Multimedia donde analizó el 
momento político regional.

-¿Cómo vio las primarias 
municipales?

“Si analizamos las cifras 
y la convocatoria de la mis-
ma, creo que es bastante baja 
que los tres candidatos ha-
yan logrado cuatro mil 500 
votos, cuando teníamos toda 
la maquinaria de los partidos 
políticos de la centroizquier-
da, no hubo convocatoria... 
La gente sabe que en esta 
primaria no se definía mu-
cho, porque la elección del 
alcalde Radonich, está bas-
tante clara... si vamos a las 
cifras, vemos que un candi-

de todo Chile Vamos, así 
que esperamos que le vaya 
muy bien”.

Respecto de las eleccio-
nes de gobernador, Hernández 
dijo: “Lo esperado es unir 
fuerzas y llevar a un solo 
candidato a estas elecciones 
que son unipersonales... para 
competirle al gobernador en 
ejercicio. Cuando vamos divi-
didos no logramos el objetivo. 
En la elección se requiere 
del 40% de los votos. Hay 
que tener un proyecto úni-
co que fuerce una segunda 
vuelta”.

-¿Qué puede ofrecerle al 
magallánico la oposición?

“Creo que ese respaldo 
que tuvo hace cuatro años 
el gobernador, hoy no es tal. 
Los hechos y antecedentes 
que hemos visto, con in-
cautación de computadores, 
celulares, Caso Fundaciones, 
esto permeó, aunque la jus-
ticia deberá resolver”.

“Se observa desconexión 
con la realidad del ciudadano 
de a pie. Cuando hablamos 
de 160 mil millones de pe-
sos y al mismo tiempo hay 

dato apoyado por el PC y el 
de cores en ejercicio y una 
parlamentaria en ejercicio, 
solo obtuvo 700 votos, que 
es una votación bastante baja, 
es la que obtiene un concejal 
en Puerto Natales”.

Hernández explicó que a 
esto se suma el impacto de 
los comicios en la ciudada-
nía, con el comercio cerrado 
y escuelas que también tuvie-
ron que dejar de funcionar 
por dos días.

-¿Cómo se prepara 
Evópoli para los próximos 
comicios?

“En lo local, hemos de-
finido prioridades, donde 
tenemos cuatro comunas en 
las cuales vamos a competir 
con concejales, con candi-
datos ya probados bastante 
atractivos y que son en Punta 
Arenas, Torres del Paine, 
Laguna Blanca y podría ser 
Puerto Williams. Tenemos 
dos concejales y la idea es 
triplicar esa cifra, al me-
nos, llegar a seis. Tenemos 
un candidato a alcalde en 
Laguna Blanca, que es Jaime 
Arteaga, que tiene el apoyo 

Creo que esta 
elección primaria 
no resolvió nada, 
porque la gente 
tiene claro que la 
reelección de Clau-
dio Radonich está 
bastante clara”.

Se observa una des-
conexión de las au-
toridades regionales 
con la realidad del 
ciudadano de a pie, 
cuando hablamos 
de $160 mil millo-
nes para un Centro 
Antártico”.

Debiera generarse 
una consulta ciu-
dadana respecto 
de las prioridades 
de las personas 
de la región y creo 
que ella convoca-
ría mucho más que 
una primaria”

una demanda importante en 
viviendas sociales, un puer-
to que nos queda pequeño 
porque hay cruceros que no 
pueden recalar, congelamien-
to de la actividad productiva 
de la salmonicultura por una 
visión ideológica, no se en-
tiende que estemos hablando 
de un centro antártico. No se 
han hecho cargo en 10 años 
del exhospital regional. cuan-
do hoy claramente hay otras 
necesidades. 

-Pero es una iniciativa 
convocante...

“Es importante diversi-
ficar la matriz productiva 
de la región y que seamos 
una región antártica, pero 
cuando observamos que te-
níamos una industria como 
Mina Invierno y se le puso 

el pie encima, lo mismo la 
acuicultura, ¿qué es lo que 
las personas piensan las au-
toridades? no se dan cuenta 
que han afectado permanen-
temente a esa clase media, 
que dicen defender”. 

“Y si existe esa inten-
ción generemos una consulta 
ciudadana, respecto de las 
prioridades de las personas 
y yo creo que esa encues-
ta convocaría mucho más 
que una primaria... Cuando 
vemos que hay personas 
que esperan una vivien-
da social, y deben pagar 
arriendos de 500 mil pe-
sos, es muy llamativo que 
queramos ir con un centro 
antártico y persisten mu-
chas inquietudes de quien 
lo va a administrar y cómo 
se va a financiar. Para mí es 

un elefante blanco que no es 
necesario”.

Hernández se plantea en 
cambio las urgencias que 
exige el desarrollo del hi-
drógeno verde. “¿Tenemos 
la infraestructura habilitan-
te para recibir a las personas 
que vendrán con esta nueva 
industria?”

-¿Esta elección no será 
esa consulta ciudadana?

“Yo creo que sí, podría 
enfocarse en esa línea, pero 
si vamos a hechos concretos, 
lo que ha pasadocon el exhos-
pital regional, que lo damos 
a una fundación, que lo cie-
rras, en fin. Si no te haces 
cargo de algo relativamente 
fácil, y tampoco de temas de 
probidad, entonces, te sur-
ge la duda”.

VER VIDEO

https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/videos/1670945293649215
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Escuela España concreta 
proyecto de televigilancia

Financiado por Programa de Apoyo a Iniciativas Comunitarias del municipio local

El Centro general de Padres y Apoderados se adjudicó un proyecto para la  ●
instalación de cámaras de seguridad en las inmediaciones del recinto.

La dirección del establecimiento, policías y empresa de 
seguridad, analizaron la instalación de cámaras.

VIVE TU INVIERNO SEGURO CON 
NUESTRAS MARCAS Y ASESORÍA

Zona Franca: Local 3 Gal. Paine Casa Matriz:  Avda. Bulnes 01350  
 Fono Central: 612 247262 / Web: www.sanjorgeonline.com 

Preocupados por la 
seguridad del es-
tablecimiento, el 
Centro general del 

Padres y Apoderados de la 
Escuela España de Punta 
Arenas, se adjudicó un 
proyecto de instalación de 
cámaras de seguridad en las 
inmediaciones del recinto, a 
través de Programa de Apoyo 
a Iniciativas Comunitarias de 
la Municipalidad de Punta 
Arenas, que entregó un aporte 
de $1.200.000.

Esto se concretó lue-
go que esta entidad obtuvo 
la Personalidad jurídica, lo 
que le permitió concretar 
esta iniciativa anhelada por 
la comunidad.

“Teníamos la intención de 
colocar cámaras el año pasa-
do, pero lamentablemente no 
se pudo. Y este año, cuando 
tuvimos un año de antigüedad 
con la personalidad jurídica, 
pudimos postular al PAIC y 
dentro del proyecto había un 
ítem de seguridad, así es que 
lo conversamos con la direc-

ción y decidimos postular a 
las cámaras de seguridad”, ex-
plicó la presidenta del Centro 
de Padres y Apoderados, 
Jeanette Pérez. 

Durante esta semana, 
representantes del SLEP 
Magallanes, la Coordinación 
Regional de Seguridad 
Pública, la empresa CTS 
SPA que se hará cargo de la 
instalación de  los equipos 
y detectives de la Policía de 
Investigaciones analizaron el 
proyecto que se materializará 
en los próximos días.

La directora de la escuela, 
Bernardita Hurtado, destacó 
la iniciativa del Centro de 
Padres porque, afirmando 
que “es una muestra de que 
está trabajando en conjunto 
con la comunidad educa-
tiva que está preocupada 
también de la seguridad de 
los estudiantes y de los in-
sumos que ocupan nuestros 
alumnos”.

Por último, en represen-
tación de la empresa que 
instalará las diez cámaras de 
seguridad, Miguel Aguilar, 
explicó que los equipos  cuen-
tan con tecnología Full HD 

con iluminadores LED que 
permiten grabar en colores 
por la noche, a diferencia de 
la tecnología infrarroja que 
graba en blanco y negro.

“Es una tecnología que 
está entrando ahora en el 
mercado y lo que se está 
utilizando hoy en día. La 

autonomía del sistema es 
aproximadamente 20 a 25 
días en formato continuo, 
con óptima resolución y per-
mite el monitoreo remoto a 
través de una aplicación en 
el smartphone o a través de 
un computador” detalló el 
especialista.

NEUMATICOS SAN JORGE
Necesita: 

 CONTADOR AUDITOR 
-Con sólida experiencia en auditoría, contabilidad tributaria  
y financiera.
-Capacidad de dirigir equipos y asesorar a la alta Gerencia. 

Antecedentes indicando  pretensiones
 de sueldo y cargo al que postula a:
casamatriz@sanjorgeonline.com

Consternación en la 
comunidad de Natales ge-
neró una situación ocurrida 
el miércoles al interior del 
Liceo Gabriela Mistral de 
Natales, que fue protagoni-
zada por estudiantes.

De acuerdo a la informa-
ción publicada por el medio 
local “Mas Natales”, el pro-
tagonista de esta situación, 
se trataría de un alumno 
con autismo que “resultó 
atacado por un compañe-
ro” generando su radical 
reacción.

Una vez culminada la 
jornada, a través de una 

declaración pública, el Liceo 
afirmó que los funcionarios 
intervinieron para proteger 
al estudiante, informó la si-
tuación a los apoderados y 
se aplicaron los protocolos 
correspondientes. Por otro 
lado, la Dirección de Liceo 
se entrevistó con el apode-
rado para brindar el apoyo 
necesario.

Por último, la declara-
ción concluyó en que “los 
detalles de la situación en 
que se vio involucrado uno 
de nuestros estudiantes se 
mantendrá en reserva, al 
tratarse de un menor”.

Funcionarios atendieron 
crisis de estudiante 

En el Liceo Gabriela Mistral de Natales
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Señor Director:
La revolución tecnológica está aquí, y con ella, el papel de los 

data centers se vuelve crucial. A medida que avanzan nuevas tec-
nologías como la IA y los metadatos, el rol de los data centers gana 
mucha notoriedad. De hecho, proyecciones recientes muestran que 
solo en la Región Metropolitana la superficie de los centros de da-
tos crecerá sobre 90% durante los próximos años .

Chile se sube a la tendencia global. Para 2025 el mundo gene-
rará 181 Zettabytes de datos . Con la visión y ambición adecuadas, 
nuestro país podría consolidarse, ¿Por qué no? como una platafor-
ma clave de servicios informáticos para toda la región.

Pero ¿Es suficiente contar con cientos de metros cuadrados 
de servidores que almacenan y procesan información durante las 
24 horas? Para que ello genere valor, es vital contar con una co-
nexión eficaz y continua, y con esto superar un obstáculo muy 
frecuente para estos centros.

Cortes de fibra, interrupciones de servicio o situaciones tan 
particulares como cuando un camión pasa a llevar un cable, pue-
den generar minutos, horas y hasta días de desconexión. Cuanto 
más grande sea un data center que queda aislado del resto del 
mundo, mayores y más incuantificables pueden ser sus pérdidas.

La tendencia actual es clara, diversificar el riesgo. Los enla-
ces inalámbricos emergen como una solución ideal, garantizando 
conectividad total y permanente, a todo evento, facilitando la ra-
zón de ser de todo centro de datos: trabajar de forma continua 
y eficiente.

Joel Bendersky,
Director Ejecutivo y fun-

dador de Netline

Señor Director:
Las vacaciones de invierno llegan a nuestro 

territorio, y entre mates y conversaciones frente 
a la estufa, hacemos un análisis de cómo se fue 
desarrollando este primer semestre. Nuestros 40 
profesoras y profesores de Enseña Chile vieron 
en este comienzo de año escolar una oportunidad 
para plantearse metas y objetivos y así, aportar 
con un granito de arena al desarrollo integral 
de los estudiantes de la Patagonia, territorio no 
exento de desafíos por su condición geográfica 
y climática, como es el caso de Puerto Williams 
y la Isla de Puerto Aguirre. 

Hoy el escenario es más complejo de lo que 
nos gustaría. Según los resultados del Simce 
2023, nuestros estudiantes tienen un impor-
tante atraso curricular, es decir, saben menos 
contenidos de los que debiesen saber. La situa-
ción además se complejiza con las preocupantes 
cifras de ausentismo escolar, los problemas de 
convivencia escolar en los establecimientos 
y la cantidad de licencias médicas por parte 
del cuerpo docente. Cambiar esto es nuestro 
gran motor. 

Sabemos que el análisis de un solo indica-
dor no es suficiente: conocer el contexto escolar 
y familiar de las y los estudiantes, su desarrollo 
en habilidades socioemocionales, su experien-
cia dentro del aula y cómo responden al estilo 
de liderazgo de su profesor, son datos que con-
tribuyen a un mejor análisis del panorama. 
Mirando esto, el horizonte ya no se vuelve tan 
desalentador y nos permite un mayor rango de 
acción para que profesores y comunidades edu-
cativas puedan tomar decisiones e impulsar el 
aprendizaje y desarrollo integral de niñas, ni-
ños y jóvenes.

Pero este desafío no podemos enfrentarlo 
solos. No podemos dejar los buenos resultados 
o el desarrollo integral de los estudiantes sola-
mente en las manos de las y los profesores. En 
Enseña Chile creemos fuertemente en el poder 
de lo colectivo. La educación necesita de diversos 
actores para lograr alcanzar una educación que 
cambie trayectorias de vida.  Necesitamos que 
más personas se involucren. Para ello es impor-
tante unir fuerzas, que los sectores de desarrollo 
regional se encuentren en función de un objeti-
vo común: que todos los niños de la Patagonia, 
y del país, reciban educación de calidad. 

Melita Stotz,
Directora Regional de Patagonia

Enseña Chile

Señor Director:
A propósito de los recientes allanamientos que realizó la 

Fiscalía de Aysén al GORE de Valparaíso, en su indagatoria a la 
Fundación ProCultura por la suma de $5.600 millones, los habi-
tantes de la Región de Valparaíso nos merecemos una explicación 
de parte del ex consejero regional Sebastián Balbontín.

La Fiscalía detectó que la exautoridad recibió transferen-
cias en su cuenta bancaria por la suma de $22 millones; parte 
de esta por Alberto Larraín, fundador de ProCultura, sin ma-
yor justificación. Según la Fiscalía, los dineros se transfirieron 
a Balbontín entre julio de 2021 y noviembre de 2023 para sus 
dos campañas electorales (a alcalde por Limache y candidato a 
CORE), mientras se ejecutaban convenios entre el SERVIU de 
Valparaíso y la Fundación ProCultura.

De comprobarse los antecedentes, estaríamos frente a un 
posible financiamiento ilegal de la política. Si Balbontín desea 
presentarse como candidato (RD) a alcalde por Limache, debe-
ría transparentar sus vínculos con ProCultura, los orígenes de los 
dineros y si aprobó o no como CORE recursos para dicha funda-
ción. Debemos tener candidatos que sean claros y no estén afectos 
a ningún reproche público si pretenden ser autoridades. 

Adriano Ventura,
Fundación para el Progreso

data centersentre mates y 
conversaciones: el 
balance del semestre

indagatoria a la 
Fundación Procultura

Señor Director:
“Su Excelencia” es una película de comedia y política de 1967. El actor Mario Moreno (Cantinflas), en su discurso 

ante los representantes de 100 naciones, les dijo: “Estamos viviendo un momento histórico en que el hombre científica e 
intelectualmente es un gigante, pero moralmente es un pigmeo. El gran error de los colorados es el querer imponer por 
la fuerza sus ideas y su sistema político y económico. Hablan de libertades humanas, pero yo les pregunto ¿existen esas 
libertades en sus propios países?. Dicen defender los derechos del proletariado, pero sus propios obreros no tienen ni si-
quiera el derecho elemental de la huelga. Hablan de la cultura universal al alcance de las masas, pero encarcelan a sus 
escritores porque se atreven a decir la verdad. Ahora, mis queridos colegas verdes, ustedes tienen mucha culpa de lo que 
pasa en el mundo. Son medio soberbios, como que si el mundo fuera de ustedes y los demás tienen importancia muy re-
lativa. Y aunque hablan de paz, democracia y de cosas muy bonitas, a veces también pretenden imponer su voluntad por 
la fuerza, por la fuerza del dinero. Ustedes han sucumbido ante el materialismo. Se han olvidado de los más bellos valores 
del espíritu, pensando solo en el negocio. ¿Para qué queremos tanques y armamentos, si no tenemos suficientes escue-
las para nuestros hijos?. Creo interpretar el máximo anhelo de todos los hombres de la tierra, el anhelo de vivir en paz, 
el anhelo de ser libres, el anhelo de legar a nuestros hijos y a los hijos de nuestros hijos, un mundo mejor en que reine la 
buena voluntad y la concordia”. En memoria del gran actor mexicano, Mario Moreno, fallecido el 20 abril de 1993.

 Derico Cofré Catríl

discurso de cantinFlas

Señor Director:
El gran desafío de la presente reforma previsional es cómo mejorar las pensiones 

de quienes efectivamente cotizaron en el tiempo, pues todos los esfuerzos anteriores 
estuvieron dirigidos mayoritariamente para quienes nunca cotizaron -vía pensiones 
solidarias-, donde la pensión garantizada universal vino a rectificar los beneficiario 
del pilar solidario, integrando a las pensiones contributivas de la clase media.

Un bono por año cotizado, como lo establece la reforma previsional del Gobierno, 
de 0,1 UF por año cotizado con un tope de 30 años o de 3 UF, es una justa retribución 
para quienes hicieron un esfuerzo para su vejez, pero el problema es que el Gobierno 
quiere financiarlo a partir de las cotizaciones de los trabajadores activos, lo cual pa-
radójicamente desincentiva la cotización formal.

Destinar el 6% de cotización adicional a la cuenta individual del trabajador y 
financiar el bono por año cotizado vía impuestos generales, es el camino que efec-
tivamente es capaz de alinear el esfuerzo con la retribución, es decir el esfuerzo de 
cotizar con la pensión.

Eduardo Jerez Sanhueza

bono Por año cotizado

choferes y peatones 
deben asumir sus 
responsabilidades

“muchos de los peatones no respetan las leyes del 
tránsito, mientras que choferes no respetan la señalética”

La imprudencia de los conductores al mo-
mento de conducir en Magallanes es algo 
que da cuenta este medio a diarios, ya que 
día a día escribimos líneas acerca de las dife-
rentes colisiones que se producen y muchas 
de esas producto de la mala conducción de 
aquellos que habitan esta austral región.
Durante el fin de semana es aún peor, ya 
que el consumo de alcohol y drogas tam-
bién se hace presente en los conductores, 
provocando diversos accidentes.
 Las acciones de los choferes muchas veces 
también pueden poner en riesgo la vida de 
los peatones, quienes se ven enfrentado al 
mal manejo de los choferes.
Ahora, hay otras responsabilidades que 
se deben señalar y que también pone en 
riesgo la vida de los peatones, tales como 
el estado de los lomos de toro y los pasos 
de cebra. Es impresentable ver que la pin-
tura de la demarcación ya no existe y que 
no hay una mantención adecuada. Alguna 
de las respuestas de las autoridades es que 
producto de las condiciones climáticas es-
tas se borran, pero si sabemos que eso se 
produce, ¿no será mejor destinar un ma-
yor presupuesto y en más ocasiones volver 
a pintar?
También hemos presenciado la arriesgada 
acción que tienen los peatones, especialmen-
te al cruzar la calle. La principal causa de 
accidentes de tránsito con resultados gra-
ves, ocurridos hace un par de años -a nivel 
nacional-, fue ocasionada por transeún-
tes que cruzaron la calzada por un lugar 

inapropiado.
Por lo mismo se creó una ley que sancio-
na cruzar la calle por ejemplo a mitad de 
cuadra y no en una esquina, ahora la pre-
gunta que debemos hacernos ¿resultó la 
ley? ¿alguien hace cumplir la ley? ¿cuántas 
multas se han sacado producto de que los 
peatones no cumplen con la normativa? El 
problema de nuestro país es que muchas 
veces se crean leyes, pero a veces no se ha-
cen cumplir.
Según un estudio del Automóvil Club de 
Chile, un 69% de los encuestados recono-
ció cruzar la calle con luz roja, mientras el 
62% lo hace de forma repentina y un 47% 
señala cruzar a mitad de cuadra. 
Las cifras alarman y dan cuenta de que los 
peatones están conscientes y asumen que 
realizan acciones riesgosas, pero de igual 
forma un número importante de ellos no 
modifica esa conducta. 
En Magallanes el chofer no respeta mucho 
a los peatones. No hay una cultura al res-
pecto. Ya es arriesgado incluso cruzar en 
pasos cebra. 
Es fundamental que los peatones tomen 
conciencia y cambien la actitud, por ejem-
plo, en la Avenida Martínez de Aldunate, 
la más peligrosa en este tipo de accidentes. 
Con la instalación de los “lomos de toro” se 
mejoró mucho y la conducta de los peato-
nes también ha colaborado, pero hay que 
hacerles mantención.
La actitud de choferes y transeúntes tiene 
que ser a la defensiva.

8  viernes 21 de junio de 2024, Punta Arenas
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Cada cierto tiempo es bueno retomar nuestras colum-
nas relacionadas con la educación financiera. La última vez 
que escribí sobre aquello fue en la edición del pingüino 
del viernes 17 de mayo de este año. En dicha oportunidad, 
el tema se basó en el ahorro, en especial, en la ecuación  
Ahorro = Ingresos -  Gastos. 

En esta ecuación, tenemos una fijación con los ingre-
sos; pensamos que ellos son fundamentales para nuestra 
capacidad de ahorro, no obstante, el truco más bien está en 
fijarse en la optimización de nuestros gastos. Si los anota-
mos y tenemos un control sobre ellos, podremos al menos 
tener una “colita” para algún ahorro, que por muy peque-
ño que sea, es un ahorro al fin. Incluso en dicha columna, 
también sugería la posibilidad de marcar metas que va-
yan más allá del mes, por ejemplo, metas semestrales. Al 
ser metas más flexibles podemos distribuir nuestros es-
fuerzos y no sentirnos esclavos del mes. Una vez cumplida 
dicha meta, debemos darnos gustos, comprar lo que de-
seamos y disfrutar de nuestros ahorros. A fin de cuentas, 
para aquello ahorramos.

Una vez que generamos un hábito, el ahorro se con-
vierte -no en una opción- sino más bien en una obligación. 
Pero claro, no seamos tacaños y démosle a nuestro ahorro 
un fin a corto plazo, por ejemplo, una cena mensual o algo 
que podamos disfrutar en compañía y que, nos permita 
saborear nuestro triunfo. Aquí surge algo importante, y 
aquello es el plazo de nuestras metas. 

En nuestra planificación de ahorro, debemos conside-
rar el corto, mediano y largo plazo. Claro, no es lo mismo 
ahorrar para una cena, que para un teléfono o que para una 
vivienda. Todo aquello requiere plazos que son distintos, 
y por ende, debemos cuidar el dinero de su principal “ar-
chi-enemigo”: la inflación. Esta última, erosiona el poder 
que tiene el dinero para la adquisición de bienes y servi-
cios, de tal manera, que debemos barajar ciertas opciones 
y consejos que trataré de resumir a continuación. 

Primero, si tu meta es a corto plazo -por ejemplo, com-
prarte un teléfono nuevo en 6 meses- es muy probable que 
no sea necesario considerar alguna alternativa de rentabi-
lidad para tu dinero. Es muy poco tiempo y los beneficios 
serán muy pequeños. Asimismo, la inflación no será tan 
dañina para tu dinero, en especial, porque el IPC de los úl-
timos 6 meses apenas llega a un 2,4%. De verdad, deja tu 
dinero en la cuenta corriente o debajo de tu colchón. Ahora 
bien… no le digas a nadie que está ahí, uno nunca sabe.

Segundo, si tu meta es más ambiciosa y sobrepasa el 
año, ya debemos considerar otras formas de rentabilidad. 
Por ejemplo, si deseas ahorrar para comprarte una cáma-
ra fotográfica profesional, es muy importante cuidar el 
poder adquisitivo de tu dinero. Imaginemos en esto, una 
meta de un año y medio, que de acuerdo a los últimos re-
gistros del Instituto Nacional de Estadísticas tiene una 
inflación acumulada de un 6,5%. Claro, dicha inflación ya 
causa daños a tu dinero. Aquí, ya debes considerar otras 
alternativas, como una cuenta de ahorro que como bien 
sabes tienen algunas restricciones. Las cuentas de ahorro 
no tienen ningún riesgo y al final del año, actualizan tu 
dinero de acuerdo al IPC, e incluso te entregan una ren-
tabilidad muy pequeña. Por ejemplo, el Banco del patito 
te entrega una rentabilidad anual que actualiza tu ahorro 
en UF + 1,3%. Pero bueno, como bien sabes en este tipo de 
instrumento tienes una cantidad de giros limitados que 
debes antes tener en cuenta. 

Un consejo que se debe convertir en un mandamiento 
en estas materias es que: “No existe rentabilidad alta con 
bajo riesgo”. Nadie te puede prometer una rentabilidad de 
un 10%, 15%, 20% sin riesgo, de modo, que desconfía de di-
chos charlatanes de las finanzas. 

En mi próxima columna entregaré otras alternativas que 
pueden ser de ayuda para tus decisiones de ahorro. 

¿Cuáles son los factores determinantes para elegir un mer-
cado donde emprender? ¿Qué aspectos deben tener en cuenta 
las startups que buscan expandir su modelo de negocio en el 
extranjero? Si tuviéramos que definir las claves, el acceso a 
financiamiento, las características de los consumidores, la in-
fraestructura de ecosistemas y redes de contacto estarían en los 
primeros lugares de la lista. 

Hay varias ciudades en el mundo que cumplen con estos re-
quisitos y otras que están emergiendo cada vez con más fuerza. 
Esas son las conclusiones del “Global Startup Ecosystem Report 
2024”, reporte elaborado por Startup Genome que en su 12° edición, 
ofrece información sobre los principales ecosistemas de creación 
de empresas del mundo, las tendencias emergentes y los princi-
pales retos a los que se enfrentan los emprendedores. 

El ranking es encabezado por Silicon Valley, Londres, Nueva 
York, Tel Aviv y Los Ángeles, reafirmando la posición de liderazgo 
que tiene Estados Unidos a la hora de atraer a los emprendedores 
de todo el mundo gracias a su entorno robusto e híper conecta-
do. Incluso Miami registró un notable progreso, posicionándose 
en el lugar 16° de los Top 20, con un aumento de siete posiciones 
en comparación al año anterior, lo que se explica por su sólida 
oferta de programas de Soft Landing. Además, Miami, durante 
mucho tiempo ha sido un imán para las empresas emergentes 
latinoamericanas, estrechando lazos con Europa, Israel y otros 
países y tiene ambiciones de transformarse en uno de los eco-
sistemas de EEUU más conectados globalmente. Otros destinos 
a considerar en este país son Boston y Filadelfia. 

Pero también surgen nuevos actores. Tokio, la capital de Japón, 
entró por primera vez al ranking Top 10 con gran presencia de 
inversionistas de capital de riesgo y un centro de investigación 
y desarrollo, junto al apoyo del gobierno y los gobiernos locales 
en estrategias como la Innovación Global de Tokio para apoyar 
el crecimiento de nuevas empresas.

En Latinoamérica, destacan Sao Paulo, Ciudad de México, Bogotá, 
Santiago y Río de Janeiro gracias a atributos como su ubicación 
estratégica, penetración tecnológica y diversidad; mientras que 
en Europa, París avanzó cuatro puestos, logrando el lugar 14°, se-
guida por Berlín en el 15°. Ciudades como Zurich (Suiza) y Munich 
(Alemania), Milán (Italia) Dublín (Irlanda), Rotterdam (Países Bajos), 
Madrid y Barcelona (España) también están emergiendo como al-
ternativas cada vez más competitivas para las startups. 

Es interesante analizar el caso de Europa, un continente 
compuesto por más de 450 millones de habitantes que viven en 
diferentes países, hablan distintos idiomas y poseen distintas cul-
turas y normativas. Según el reporte, el 42% de los ecosistemas 
emergentes corresponde a ciudades europeas, con Londres, París, 
Berlín, Amsterdam y Estocolmo como referentes. Entre los atrac-
tivos para las startups se pueden mencionar un entorno amigable 
para hacer negocios, el acceso a redes de partners estratégicos, 
el apoyo gubernamental y privado a los proyectos de innovación 
y un mercado ávido de acoger propuestas que aborden desafíos 
globales en el área de climatech, fintech, Inteligencia Artificial y 
Big data, entre otras.

Los últimos años han sido especialmente desafiantes para 
las startups debido a la contracción económica mundial y la 
disminución de los montos de inversión por parte de ventures 
capital y aceleradoras. Quienes emprenden y son fundadores de-
ben enfocarse con mayor razón en ofrecer productos y servicios 
sólidos y con alto potencial de crecimiento tanto en mercados 
locales como internacionales. La estrategia de expansión debe es-
tar alineada con la búsqueda de oportunidades de crecimiento 
en ecosistemas amplios, dinámicos y seguros. Y aunque siem-
pre es necesario analizar las startups caso a caso con la asesoría 
de expertos, el ranking de las ciudades más abiertas al empren-
dimiento puede ser una excelente guía para ayudar a tomar esta 
importante decisión.

No es posible corregir las brechas y mejorar 
los aprendizajes sin los educadores. Por lo tanto, 
la escasez de docentes (faltarán 26 mil en 2025, 
según Elige Educar) y su desarrollo profesional 
deben ser una prioridad para el país si realmen-
te queremos avanzar.  

Hoy vemos con mucha preocupación el es-
tancamiento en la implementación del Sistema 
Nacional de Inducción y Mentorías para docen-
tes y educadoras de párvulos. 

Desde que se promulgó la ley en 2016, donde se 
consagró el acompañamiento y la inducción como 
“un derecho que tendrán todos los docentes que 
ingresan al ejercicio profesional en un estableci-
miento subvencionado”, han sido formados como 
mentores —con beca del CPEIP— 1.812 docentes 
y 505 educadoras de párvulos, involucrando una 
inversión del Estado de $1.602 millones. 

No obstante, a la fecha han sido acompañados 
solo 263 docentes y 16 educadoras nóveles (según 
datos de transparencia solicitados al Mineduc). 
Es decir, en casi ocho años se ha logrado abar-
car solamente el 1% de la población elegible para 
acceder a este sistema, según reporta un infor-
me del PNUD a la implementación de la Ley de 
Carrera Docente. Más que un derecho, hoy la in-
ducción parece ser una excepción y esta una 
política subestimada. 

Es particularmente importante robustecer los 
procesos de inducción, ya que, a diferencia de otras 
profesiones donde se van logrando mayores res-
ponsabilidades de manera gradual, los docentes 
asumen desde el primer día la misma responsa-
bilidad que sus colegas con años de experiencia. 
Y esa responsabilidad no es ni más ni menos que 
la de formar a niños y jóvenes en plena edad de 
desarrollo y ser garantes de su derecho universal 
a aprender. Vivir estos primeros años aislado y 
sin apoyos específicos por parte de sus pares no 
se condice con la magnitud de la tarea. 

Desde Impulso Docente llevamos 9 años pro-
moviendo el acompañamiento docente  formando 
a 543 mentores, y es a partir de esa experiencia 
que podemos afirmar que el nudo principal a des-
trabar hoy es la rigidez de la actual normativa. 
¿Por qué? Porque hoy es un sistema centralizado 
el que escoge qué docente tiene potencial de ser 
mentor, y no los directores de escuela. Además, 
los docentes que se forman como mentores deben 
acompañar a educadores de otros establecimien-
tos, en vez de a sus propios colegas. Una excepción 
la plantea el artículo 18H, que permite que los 
establecimientos tengan sus propios programas 
de mentoría, no obstante, en ocho años, sólo 2 lo 
han ejecutado. 

A diferencia de muchas otras, en esta materia 
no es necesaria una contrarreforma. Pero sí se re-
quiere agilizar la implementación de las mejoras. 
Nuestros niños no pueden seguir esperando. 

Opciones de Ahorro Mejores ciudades 
para las startups y 
el emprendimiento

Docentes nuevos: 
solos en el aula

JUAN LUIS OYARZO, 
ACADéMICO, INGENIERO COMERCIAL 

ALEJANDRA WINTER,  
DIRECTORA DE CIC CONNECT

BERNARDITA YURASZECk,  
FUNDACIóN IMPULSO DOCENTE

* Las opiniones escritas en estas columnas son de exclusiva responsabilidad de los autores que emiten y no representan necesariamente el pensamiento editorial de Pingüino Multimedia.
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Debido a la falta de equi-
pamientos tecnicos para el 
buen desarrollo del espectá-
culo, el show de la cantante 
nacional Myriam Hernández 
que estaba agendado este do-
mingo en el Gimnasio de la 
Confederación Deportiva fue 
reprogramado.

La productora “Kamada” 
informó que esta modificación 
se debe a complicaciones en la 
logística  ya que “los camiones 
con los equipos técnicos para 
el show en la ciudad de Punta 
Arenas han tenido inconve-
nientes para llegar a la fecha 

acordada ya que estos vienen 
de otra región (Temuco) al no 
existir los requerimientos en 
la región” explicaron.

De esta manera, la nue-
va fecha para el concierto 
de Myriam Hernández que-
dó programa para el próximo 
miércoles 24 de junio, pero en 
el salón de evento del Casino 
Dreams de Punta Arenas, a 
las 20 horas.

La organización aclaró 
que los tickets son igualmente 
válidos para esta nueva fecha 
sin tener que realizar modi-
ficaciones en ellos.

Reagendan concierto de 
Myriam Hernández 

Será el miércoles 24 en el Hotel Dreams
Actividades desarrolladas con la comunidad

Con desfile y Te Deum: 
Porvenir celebró sus 130 años

A los actos conmorativos, asistió el gobernador regional Jorge Flies y  ●
autoridades locales de la provincia de Tierra del Fuego.

Bomberos de la comuna participaron en desfile 
cívico - militar por el aniversario.

ce
id
a

Una intensa jornada se vi-
vió ayer en Porvenir, en 
el marco de la celebra-
ción por su aniversario 

130. Todo comenzó muy temprano 
con el desarrollo del Te Deum en 
la Iglesia San Francisco de Sales, 
posteriormente, se efectuó un 
desfile cívico-militar en la Plaza 
de Armas.

Ambas actividades contaron 
con la presencia del gobernador 
regional Jorge Flies y autoridades 
locales, quienes realizaron el anun-
cio de importantes proyectos.

En ese sentido, el alcalde José 
Gabriel Parada destacó la pre-
sencia en el territorio de todo el 
Consejo regional durante la se-

mana, y los anuncios en materia 
de inversión, como recursos para 
emprendedores, un aporte eco-
nómico para la adquisición en 
maquinarias por un monto de 
$2.200 millones y el anuncio del 
proyecto de construcción de un 
muelle turístico en el borde cos-
tero de la capital fueguina.

Por la tarde, Porvenir cerró 
la jornada con un show que con-
tó con la presencia del cantante 
argentino Ulises Bueno.

Continúan las actividades
Viernes 21 
19 horas. Concierto del 

Destacamento Motorizado N°11 
Caupolicán en el Gimnasio

Sábado 22 
-19 horas: Carnaval aniver-

sario en Plaza de Armas.

Jueves 27
-11 horas: Premiación con-

cursos aniversario en el Museo 
municipal.

Viernes 28 y sábado 29
-9° edición Rally Aniversario 

en el Club Automovilismo 
Jadran.

Distinciones a vecinos
-Hijo Ilustre 2024: Juan 

Carlos Kalazich Santan.
-Hijo Ilustre 2023: Carlos 

Garay Miranda

-Institución destacada: 
Primera Compañía de Bomberos 
Porvenir

-Familia destacada de 
Porvenir: Compuesta por el 
Héctor Almonacid Almonacid 
y Sonia Gallardo Poll

-Mérito deportivo: Victoria 
Maldonado Gallardo y Miguel 
Leiva Mancilla.

Recursos Gran Premio a la 
Hermandad

La presencia de Flies en 
la capital fueguina, la auto-
ridad anunció un importante 
aporte económico para el de-
sarrollo de Gran Premio de la 
Hermandad a desarrollarse en-

tre el 16 y el 18 agosto de este 
año, aprobado esta semana por 
el Consejo Regional, para la 
organización de este impor-
tante evento deportivo, que 
estaría dirigido a labores de 
seguridad. 

“Acá tenemos el evento de-
portivo, probablemente, el más 
significativo de la región y el 
más antiguo de Chile. Estamos 
cumpliendo 50 años, desde el 
inicio de estas pruebas, que 
parte este año en Porvenir y el 
Consejo Regional, en su gran 
mayoría, ha respaldado una 
asignación directa de casi 50 
millones de pesos” anunció el 
gobernador, Jorge Flies.

Hasta el 10 de julio las sociedades y asociaciones de 
Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI) 
que cuenten con personalidad jurídica podrán inscribirse 
en el catastro del Ministerio de Ciencias, con la finalidad 
de actualizar la bases de datos que permita facilitar el in-
tercambio de información relevante y el trabajo conjunto 
en temas de interés nacional.

Entre los propósitos, se encuentra fomentar la inves-
tigación, difundir nuevos conocimientos, promover el 
intercambio de ideas, aportar a la discusión pública en su 
ámbito de especialidad, establecer estándares éticos y de 
calidad, y brindar oportunidades de colaboración y desa-
rrollo profesional a sus miembros.

Cabe destacar que, las sociedades y asociaciones que 
conforman el CTCI son organizaciones sin fines de lucro 
que agrupan a profesionales, investigadores, estudiantes y 

expertos dedicados al estudio, promoción y avance de di-
versas disciplinas científicas y tecnológicas. 

El formulario está disponible en la página del Ministe-
rio de Ciencias: www.minciencia.gob.cl/ y recopila datos 
de identificación e información de cada sociedad o aso-
ciación, los que permitirán visualizar el ámbito de acción 
y quehacer de cada una de ellas.

“Queremos fortalecer los canales de comunicación con 
las diversas entidades del mundo científico y del conoci-
miento, así como reconocer el trabajo específico que están 
desarrollando; por eso estamos creando este catastro, que 
esperamos nos permita tener un contacto más fluido con 
ellas y ampliar la implementación de políticas públicas ba-
sadas en evidencia, por lo que invito a las organizaciones 
de la macrozona austral a que se inscriban”, indicó la se-
remi de Ciencia, Verónica Vallejos.

Invitan a organizaciones a inscribirse al Catastro de Sociedades de Ciencia y Tecnología 
Busca promover mayor participación de entidades del mundo científico en políticas públicas

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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VENTA O ARRIENDO EN PUNTA ARENAS

¡NUEVO PRECIO!

ARRIENDO : $1.100.000

HERMOSA CASA A 2 CUADRAS DEL ESTRECHO 
DE MAGALLANES Y DE LA PLAZA DE ARMAS

VENTA 9.200 UF

Contáctanos al número +56989039862 
o al email propiedades@bellobarrio.cl

Casa habitación ideal para instituciones

MÁS INFORMACIÓN

Tras la suspensión de 
las actividades educativas 
el pasado martes y miérco-
les, debido a las condiciones 
climáticas que afectó el 
desplazamiento a todos los 
establecimientos públicos, 
subvencionados y privados 
de enseñanza Básica, Me-
dia y jardines infantiles de 
Punta Arenas y Río Verde, 
desde la Secretaría Regional 
Ministerial de Educación 
confirmaron que hoy, re-
tornarán a la normalidad 
en sus clases. 

Lo anterior, a excepción 
de casos como la Escuela 
España de Punta Arenas 
debido a la mantención en 
el sistema de calefacción y 
los establecimientos en To-
rres del Paine, por las bajas 
temperaturas, previamente 
anunciado por el SLEP Ma-
gallanes, que retomarán el 
lunes 24 de junio.

 De igual manera, que-
dan excluidos del retorno, 
aquellos establecimientos 
que solicitaron previamente, 
el “interferiado”, es decir, 
hoy no tendrán clases, pero 
deberán recuperarlo en otro 
momento.

En la región, fueron 
más de 20 establecimien-
tos que lo solicitaron, por 
lo que, deberán retornar a 

sus actividades el próximo 
lunes 24 de junio.

De esta manera, los 
recintos educativos que 
accedieron a esto, son los 
siguientes:

Punta Arenas
-Colegio Francés, Cole-

gio Alemán, Instituto Don 
Bosco; Liceo San José, Es-
cuela 18 de Septiembre, 
Escuela Arturo Prat, Escue-
la Hernando de Magallanes, 
Escuela Rotario Paul Harris, 
Escuela Dellamira Rebeca 
Aguilar; Escuela Repú-
blica Argentina, Centro 
de Capacitación Laboral, 
Escuela España, Escuela 
Juan Williams, CEIA, Es-
cuela Pedro de Sarmiento 
de Gamboa, Escuela Ma-
nuel Bulnes e Instituto de 
la Patagonia.

Otras comunas
-Escuela Diego Porta-

les (Laguna Blanca)
-Escuela Miguel Mon-

tecinos (Puerto Edén)
-Escuela Bernardo 

O’Higgins y Liceo Bi-
centenario Hernando de 
Magallanes (Porvenir)

-Escuela Bernardo De 
Bruyne (Río Verde)

-Escuela Cerro Guido 
(Torres del Paine)

Hoy se retoman las clases 
en Punta Arenas y Río Verde

Tras suspensión de martes y miércoles
Implementación de nuevas estrategias educativas

¿De qué se trata 
“Matemática en Ruta”?

Iniciativa del Plan de Reactivación Educativa de Mineduc busca mejorar  ●
el aprendizaje y cuenta con la supervisión en terreno de docentes por 
profesionales de SLEP Magallanes

Esta semana se reunió el equipo ejecutor del 
Centro Félix Klein de la Usach y del SLEP 
Magallanes. 
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Con el objetivo de me-
jorar el proceso de 
aprendizaje, y dismi-
nuir las brechas en 

la adquisición de conocimien-
tos, que se vieron agudizados 
desde la Pandemia, fue creado 
el proyecto “Matemática en 
Ruta” dirigido a estudiantes 
y docentes entre los niveles 
de 1°básico y 6°básico.

Una iniciativa a nivel na-
cional mediante el Programa 
de Reactivación Educativa 
del  Ministerio de Educación, 
que se ha puesto a disposición 
de los establecimientos estu-
diantiles para que trabajen en 
el aula con estrategias inno-
vadoras que permitan a sus 
estudiantes a que no se abu-
rran con las matemáticas.

Esta semana el equipo eje-
cutor del Centro Félix Klein, 
de la Universidad de Santiago 
de Chile, se reunió con pro-
fesionales del Área Técnica 
Pedagógica del Servicio Local 
de Educación Pública de 
Magallanes para analizar el 
trabajo mancomunado que 
se está desarrollando en 12 
establecimientos educativos 
de la región.

Ramón Ruiz, Coordinador 
Didáctico Pedagógico expli-
có que esto pretende que el 
aprendizaje de los estudiantes 
sea de manera activa. Es por 

esto que, se realiza un apoyo a 
los profesores para fortalecer 
el método en que se imparte 
la matemática desde un apo-
yo formativo con estrategias 
innovadoras.

Por ende, está focaliza-
do “desde una perspectiva 
de poder hacer visible y com-
prensible la matemática con 
un enfoque y paradigma inno-
vador que, de alguna manera 
nos saque un poco de lo que 
es el paradigma tradicional, 
tanto de la concepción como 
la enseñanza de la matemáti-
ca y que permita a los niños 
reencantarse con la discipli-
na” afirmó Ruiz.

Trabajo en el aula
Los establecimientos que 

se está ejecutando este progra-
ma, manifestaron su interés el 
año anterior para mejorar los 
métodos educativos.

Christopher Hirane, pro-
fesor de matemáticas y tutor 
del programa, agregó que tra-
bajan distintas informaciones 
del proceso pedagógico, ta-
les como evaluaciones de los 
profesores, plan de clases y 
el diagnóstico Integral de 
Aprendizajes.

“El trabajo que hemos 
desarrollado es el análisis pro-
fundo del currículo y de las 
actividades que deben realizar 
los profesores con los estudian-
tes para lograr establecer esas 
capacidades” agregó.

Las redes evolutivas en el 
aprendizaje de Matemática 
permiten al profesor observar 
en qué punto de la trayec-
toria se encuentra su grupo 
de estudiantes y además, 
es un recurso que permi-
te orientar la enseñanza en 
distintos ejes del currículo 
en Matemática.

Desde el SLEP Magallanes
Para que todo esto sea 

ejecutado en cada recin-
to educativo, profesionales 
del Servicio educativo hace 
un acompañamiento en te-
rreno con cada docente de 
primer ciclo.

Melissa Maldonado, en-
cargada del área para la 

mejora e inclusión del SLEP 
Magallanes destacó que lo 
fundamental para ellos es 
llegar a las comunidades 
con el apoyo pedagógico 
didácticas y disciplinarias 
de los docentes, por lo que, 
la unidad “está preocupada 
de impulsar estas acciones 
porque son parte del apoyo 
técnico del fortalecimiento 
que hace el Servicio local, 
que es el modelo de desarro-
llo de capacidades”.

A su vez, concluyó en que 
esto viene a suplir una necesi-
dad levantada por los equipos 
directivos para que los do-
centes identifiquen nuevas 
estrategias para la enseñan-
za de la matemática.

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com

https://katycas.cl/
https://www.google.com/url?q=https://elpinguino.com/assets/pdf/aviso.pdf&source=gmail&ust=1710022501415000&usg=AOvVaw33PePaOZJDrPenNGbPwmN1
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GONZALO ARANDA HARAMBOUR
ABOGADO

QUERELLAS DEFENSAS PENALES

SERVILEX
Abogadoswww.abogadopenalista.cl +569 87767717

Ayer, conductores 
alertaron a la central de 
Alarmas del Cuerpo de 
Bomberos de punta Are-
nas sobre la presencia de 
una mujer, que se había 
desvanecido al volante y 
se encontraba inconscien-
te en el móvil. 

A la llegada de la Uni-
dad de Rescate de la Bomba 
Alemana, los voluntarios 
pudieron comprobar que la 
mujer no mantenía signos 
vitales, por lo que inicia-
ron de inmediato maniobras 
de reanimación, logran-
do sacarla desde el paro 
cardiaco. 

Ambulancias del SAMU 
y REMA se constituyeron 
en el lugar, continuando con 
la atención de la paciente, 
siendo los profesionales 
del Sistema de Atención 

Médica de Urgencia, quie-
nes realizaron el traslado 
de la mujer, hasta la urgen-
cia del Hospital Clínico de 
Magallanes, para continuar 
con su atención. 

Maximiliano Vargas, te-
niente segundo de la Tercera 
Compañía de Bomberos, 
manifestó que “fuimos des-
pachados a Manantiales con 
Avenida Bulnes, nos mani-
festaron que era una mujer, 
adulta mayor, nos encon-
tramos con ella al llegar al 
lugar, estaba con compro-
miso de conciencia, estaba 
dentro del vehículo, y civi-
les que se encontraba en el 
lugar, la evaluaron y proce-
dieron con RCP. Nosotros 
nos unimos al trabajo, lo-
grando ser estabilizada esta 
persona, para luego ser en-
tregada al SAMU”. 

Conductora sufrió paro 
cardíaco en su vehículo

Bomberos realizó reanimación
En la Población Santos Mardones

Adulto mayor sufrió 
quemaduras en incendio 

El fuego redujo a escombros su vivienda, y además causó daños en la casa  ●
colindante perteneciente a su hermano.

La vivienda quedó completamente destruida por el fuego. 
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Pasadas las 17 horas de 
ayer, se activaron las 
alarmas del Cuerpo 
de Bomberos de 

Punta Arenas, despachándose 
tres unidades de la Cuarta, 
Séptima y Octava compañías, 
quienes fueron alertados de 
un incendio, que se registraba 
en un inmueble de calle Pedro 
de Valdivia, en la Población 
Santos Mardones. 

La primera información, 
indicaba que el fuego se en-
contraba consumiendo la 
totalidad del inmueble, y cu-
yas llamas, amenazaban con 
propagarse a las viviendas 
colindantes. 

La labor de los volunta-
rios que arribaron al sector, 
se concentró en cortar la pro-
pagación del fuego, y además 
extinguir el siniestro, lo que 
se logró a los pocos minutos 
de trabajo. 

Desafortunadamente, 
el ocupante de la vivienda, 
identificado como Manuel 
Vera Llaipen, de 60 años, re-
sultó con quemaduras en el 

rostro y sus extremidades, 
debiendo ser requerida la pre-
sencia del SAMU, para que 
lo atiendan y trasladen poste-
riormente al Hospital Clínico 
de Magallanes. 

Los daños en la vivienda 
fueron totales, mientras que 
la vivienda principal, sufrió 
daños en la pared que colin-
da con el inmueble afectado, 
los que también fueron repor-
tados por Bomberos. 

Cristopher Emmott, ter-
cer comandante de Bomberos, 

manifestó que “fueron des-
pachadas tres unidades del 
Cuerpo de bomberos, al sec-
tor de la población Santos 
Mardones, se registró el in-
cendio de una casa habitación 
de un nivel, aledaña a la casa 
principal, fue destruida en 
su totalidad, se registró una 
persona lesionada, que era 
el habitante de la casa habi-
tación, fue trasladada por el 
SAMU al Hospital Clínico de 
Magallanes y la emergencia ya 
se encuentra controlada”.

Peritos del Cuerpo de 
Bomberos se encuentran tra-
bajando para determinar las 
causas que originaron el ini-
cio del fuego. 

Carabineros de la Primera 
Comisaría acudió al lugar, 
entregando los anteceden-
tes a la Fiscalía de Punta 
Arenas. 

Vecinos y familiares, 
están organizando ayudas 
para el afectado, quien que-
dó con lo puesto por la acción 
del fuego.

Quema de basura en batea Vehículo obstaculizó salida de carro de bomberos

Personal de Bomberos acudió ayer hasta un sector de calle Juan Williams, 
donde una batea contenedora de basura, comenzó a arder. 
Voluntarios de Bomberos lograron controlar rápidamente la emergencia 
y no se reportaron lesionados. 

Ayer, durante una de las emergencias a la que debió acudir Bomberos, el 
carro de la Cuarta Compañía no pudo salir del cuartel, por la presencia 
de un automóvil mal estacionado que obstaculizó la salida de la unidad. 
Carabineros cursó una infraccion al conductor. 
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http://www.abogadopenalista.cl/
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Diversos panoramas para 
vacaciones de invierno

En Punta Arenas

Ya falta menos para que comiencen las vacaciones de invierno de los  ●
estudiantes, y diferentes centros comerciales tienen actividades para toda la 
familia.

Diversos panoramas se esperan para las vacaciones de invierno que se 
inician en una semana.
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Aun no comienzan 
las vacaciones de 
invierno en Punta 
Arenas, y ya Zona 

Franca tiene actividades para 
toda la familia, ofreciendo 
diversos panoramas infantiles 
y culturales, desde ferias 
artísticas, ferias con pro-
ductos artesanales, además 
de ofertas y entretenciones 
con motivo del inicio de la 
Copa América. 

Por otro lado, el Club 
Andino tiene actividades 
para toda la familia, donde 
la idea es poder disfrutar de 
toda la nieve.

La ciudad de Punta Arenas 
ha sabido refrescar su oferta 
con alternativas para niños 
y adolescentes. Aquí, un re-
paso por algunas actividades 
para hacer más llevaderos es-
tos días de descanso.

Desde Zona Franca, el 
subgerente de negocios y 
marketing de Zonaustral, 
Francisco Aliste, realizo una 
invitación a todos para este 
fin de semana.

“Vamos a estar con mu-
chas ofertas y entretenciones 

con motivo del inicio de la 
Copa América. A su vez 
vamos a estar con hartas 
sorpresas, vamos a tener un 
espacio especial para que se 
tomen fotografías entreteni-
das con temáticas de fútbol. 

Y muchos de nuestros loca-
les y comercios van a estar 
con ofertas especiales en te-
levisores, bebidas, snacks, 
todo lo necesario para pa-
sar una buena tarde viendo 
fútbol en este mes que se va 
a teñir de mucho fútbol. Y, 
además, desde la próxima se-
mana, vamos ya a comenzar 
con nuestra campaña de va-
caciones de invierno.

Finalmente, Aliste, expre-
só que “los dejamos a todos 
invitados. Vamos a tener 
muchas actividades que va-
mos a ir publicándolas muy 
prontamente en nuestras 
redes sociales. Y a medida 
que la Copa América vaya 
avanzando, también vamos 
a tener muchas sorpresas de-
pendiendo de cómo le vaya 
a Chile”.

 Así también durante la 
jornada de hoy se encuentra 
ubicado al interior del módulo 

central la feria artística orga-
nizada por Escarabajo taller 
y galería, donde diferentes 
artistas locales exponen sus 
obras, para que la comuni-
dad puntarenense los pueda 
visitar. 

En mismo Zona Franca 
pueden encontrar para chi-
cos y grandes a VR universe, 
quienes ofrecen una experien-
cia de realidad virtual única e 
inmersiva que te transportará 
a mundos inimaginables.

Otro punto de entreten-
ción para toda la familia es 
el  Club Andino que ayer dio 
marcha blanca a la tempora-
da de invierno.

Desde el centro indicaron 
que quedan detalles para es-
tar al 100% para brindar una 
mejor experiencia a los vi-
sitantes. Anunciando que la 
gran apertura oficial se rea-
lizará el sábado 22 de junio 
desde las 10 am.
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A través del Llamado N° 
31 del programa Pavimentos 
Participativos, por primera vez 
se pavimentaron calles en la 
comuna de San Gregorio, en 
el centro de Villa Punta Del-
gada. Se construyeron un total 
de 846 metros en las calles 
ubicadas alrededor de la Pla-
za de Armas de la comuna: 
Vapor Amadeo, Aonikenk y 
Don Bosco.

El alcalde protocolar de 
San Gregorio, Manuel Man-
silla, señaló que “es un gran 
avance para San Gregorio. 
Con la pavimentación de estas 
calles, disminuimos bastante 
el barro, tenemos un mayor 
control vehicular y lo más 
importante es que los niños 
podrán participar con sus bici-
cletas en las nuevas ciclovías. 
Esto es descentralizar y avan-
zar como comuna, dejando un 
poco de lado ruralidad; tener 
más urbanización dentro de 
Villa Punta Delgada”.

La inversión total de esta 
obra fue de 1.350 millones de 

pesos, por parte del Ministerio 
de Vivienda y Urbanismo. El 
monto global considera tam-
bién el aporte efectuado por 
el municipio y vecinos de San 
Gregorio.

Por su parte, el seremi de 
Vivienda, Marco Uribe, ex-
presó: “A través de nuestro 
Plan Ciudades Justas esta-
mos desplegados en todo el 
territorio regional. Seguimos 
avanzando, aún queda traba-
jo por hacer en Villa Punta 
Delgada y esperamos poder 
postular en los próximos lla-
mados los dos kilómetros que 
quedan por pavimentar”.

Finalmente, el direc-
tor regional (s) del Serviu, 
Omar González, informó 
que, además de la pavimen-
tación de casi un kilómetro de 
calzadas y aceras, se constru-
yeron ciclovías, señalización 
y demarcación de pavimen-
tos, obras de aguas lluvias, 
iluminación con cableado 
soterrado, paisajismo y mo-
biliario urbano.

Habitantes de San Gregorio 
disfrutan de sus primeras 
calles pavimentadas

A través del Serviu

Tótem del Registro Civil en ZF

El Servicio 
Registro Civil 
e Identificación 
dispone más de 290 
tótems de auto-
atención, para que 
las personas puedan 
solicitar 25 tipos 
de certificados y, 
además, el código 
de activación de 
Clave Única.
Uno de ellos ya 
está operativo en 
la Zona Franca de 
Punta Arenas.Ce

d
id
a



Crónica viernes 21 de junio de 2024, Punta Arenas  15

Crónica
periodistas@elpinguino.com

C o n t a c t o @ a r m e r i a e l p i o n e r o . c l

Fusiles Winchester y Remington 

Calibre 308win 

     Armando Sanhueza 333            +56 9 62390702

Visitanos!

Servicios: Urgencias, Cirugías, Hospitalización, 
Laboratorio, Consultas y Farmacia.

*Sujeta a disponibilidad de personal e instalaciones

-

+56 9 44751053
Avenida Salvador Allende 01393, 2do piso
Horario 08:00 a 13:00 y 14:00 a 23:30 hrs.
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Veterinaria

En Punta Arenas

Gomerías colpsadas por intensas nevadas: 
atienden más de 100 autos por día

Ante la inminente llegada del invierno, es hora de cambiar a neumáticos y por eso, las gomerías son perfectas aliadas  ●
para realizar esta labor.

Muchas personas optan por las gomerías para el cambio de sus neumáticos.
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Los neumáticos de 
invierno funcionan 
bien en todas las con-
diciones climáticas 

frías, desde nieve y hielo hasta 
carreteras secas y mojadas.

El clima cambia a lo largo 
del año en Punta Arenas, lo 
que afecta las condiciones de 
conducción en la carretera y 
la ciudad. Los vehículos se be-
neficiarán de tener neumáticos 
instalados en las ruedas que es-
tán diseñados específicamente 
para los hábitos de manejo y las 
condiciones climáticas regio-
nales. En algunos países, los 
neumáticos de invierno son in-
cluso un requisito legal.

Cuando la temperatura cae 
por debajo de los 7 °C, es hora 
de cambiar a los neumáticos 
de invierno. Estos neumáticos 
funcionan bien en todas las 
condiciones invernales, desde 
nieve y hielo hasta carreteras 

secas y mojadas. Brindan un 
rendimiento de frenado mejo-
rado en condiciones de nieve y 
hielo y cuentan con un dibujo 
más profundo de la banda de 
rodadura, eliminando la agua-
nieve y excavando en la nieve 
para una mayor tracción.

Al respecto, vistamos algu-
nas gomerías de Punta Arenas, 
para saber el balance de cuan-
tas personas han cambiado sus 
neumáticos en lo que va de la 
temporada invernal.

al respecto, Luis Maidana 
Vera señaló que “somos una 
gomería con bastante tradi-
ción, antigua, en el barrio”, 
indicando que en el año 2000 
se inauguró “y ya son 24 años 
de existencia”.

En la ocasión, le pregun-
tamos, ¿cómo ha estado la 
jornada con los cambios de neu-
máticos, considerando que ya 
comenzó la nieve y escarcha? A 
lo cual respondió: “Muchísimo 
trabajo, muchísimo. Nosotros 
abrimos de 9:00 a 19:00 horas 

y tenemos entre 70 % a 80% 
más de lo habitual en trabajos 
de cambios de neumáticos”.

Así también, comentó que 
“hacemos habitualmente entre 
20 a 30 autos por día. Hoy, se 
están haciendo más de 100 au-
tos por día”.

Según señaló Luis, “Los 
primeros cambios de neumáti-
cos comienzan en los primeros 
días de junio hasta septiembre, 
o sea, tenemos mucho trabajo 
de vuelta por los cambios y sa-
car los clavos”. 

Ésta es la razón por la que 
son tan efectivos pues los neu-
máticos de inviern están hechos 
de un compuesto de caucho 
personalizado que se mantiene 
suave y flexible a bajas tempe-
raturas para un mejor control 
del vehículo. Pero no es reco-
mendable usar neumáticos de 
invierno cuando hace calor; 
este compuesto más blando 
se desgastará más rápido en 
asfalto seco y será necesario 
reemplazarlo antes.

https://www.instagram.com/petto.cl/?hl=es
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AirTag: qué es y cómo funciona la tecnología 
de Apple para encontrar cualquier cosa

El AirTag se beneficia de la red Buscar de Apple para que podamos tener localizados nuestros objetos en todo  ●
momento.
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inalámbrico desarrollado por 
Apple que se utiliza para ras-
trear la ubicación de objetos 
perdidos. Es un dispositivo 
circular, de aproximadamen-
te el tamaño de una moneda 
de dos euros, aunque más 
grueso, que se puede colo-
car en cualquier objeto, como 
un llavero, una mochila, una 
maleta o cualquier otro ob-
jeto que sea susceptible de 
perderse fácilmente.

El AirTag utiliza la tec-
nología Bluetooth para 
conectarse con otros dis-
positivos Apple cercanos y 
se integra con la red Buscar 
de Apple. Cuando un AirTag 
está fuera del alcance del 
dispositivo que lo empare-
jó, puede ser detectado por 
otros dispositivos Apple cer-
canos y su ubicación se envía 
al propietario del AirTag de 
forma totalmente cifrada a 
través de los servidores de 
Apple.

Podemos configurar no-
tificaciones de ubicación 
para recibir alertas cuando 

el AirTag se aleje de nuestra 
ubicación actual, lo que hace 
que sea muy fácil localizar 
objetos perdidos. Además, 
la tecnología de ultra ban-
da ancha (UWB) permite 
una precisión total en la 
localización del objeto, ya 
que puede indicar la direc-
ción y la distancia exactas. 
Así, una vez estamos cer-
ca del AirTag, aunque no 
lo veamos, nuestro iPhone 
nos lleva a él en cuestión de 
segundos.

Ca d a  A i rTag  e s t á 
equipado con una bate-
ría reemplazable que dura 
cerca de un año. Al acabar-
se, podemos reemplazarla 
fácilmente simplemente re-
tirando la tapa protectora 
y sustituyendo la pila, una 
pila de botón estándar, por 
una nueva. 

Los AirTag también están 
diseñados para ser durade-
ros y resistentes al agua y al 
polvo, lo que los hace ideales 
para ser utilizados en situa-
ciones cotidianas.

Demasiadas veces, 
pequeños objetos 
como llaves o car-
teras quieren jugar 

al escondite con nosotros. 
Podemos pasarnos un buen 
rato buscándolos y no siempre 
aparecen donde deberían. 
Afortunadamente, gracias a 
la tecnología de Apple, en-
contrar estos objetos perdidos 
es como un juego de niños: 
un Airtag es un artilugio tan 
versátil que puede ser incluso 
utilizado para combatir el 
crimen.

Así es, el AirTag es un 
pequeño dispositivo de se-
guimiento inalámbrico que 
se conecta a la red Buscar de 
Apple para ayudarnos a en-
contrar cualquier cosa que 
hayamos perdido. Ya lo ten-
gamos justo a nuestro lado o 
esté a kilómetros de distancia, 
podremos localizar cualquier 
objeto con precisión.

Qué es un AirTag
El AirTag es un pequeño 

dispositivo de seguimiento 
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Tras las intensas nevazones de los últimos días

La impresionante labor de despejar 
de nieve las rutas de Magallanes

Personal de diversos servicios públicos realiza una notable labor para mantener seguras las rutas. ●

Personal de Vialidad trabaja aquí en el difícil sector del Cordón Baquedano 
en Tierra del Fuego.
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Recordemos que 
el sistema frontal 
que afectó a la zona 
centro sur del país 

trajo como consecuencia la 
primera nevada del año en 
la ciudad austral de Chile, 
producto a esto la dirección de 
operaciones del municipio de 
Punta Arenas, activo al perso-
nal y turnos preventivos.

Pero no solo Punta Arenas 
tuvo dificultades producto a 
la nevada, sino que otras co-
munas aledañas como Puerto 
Natales, Porvenir y Puerto 
Williams despliegan ope-
rativos en zonas urbanas y 
rurales ante temperaturas 
bajo cero.

Así es como el departa-
mento de Emergencias de la 
Municipalidad de Natales 
comenzó la planificación 
del Plan de Invierno 2024, 
desde el mes de abril, en 
colaboración con diferentes 

Sacar la nieve del 
frontis de nuestra 
casa puede evitar  
un accidente.

WHATSAPP DENUNCIA

+56 9 92736591

Seamos mejor ciudad

organismos comunales como 
la Delegación Presidencial 
Provincial, CONAF, Aguas 
Maga l la nes ,  GASCO, 
Dirección de Vialidad, 
Carabineros de Chile, en-
tre otros. 

En ese sentido, la Unidad 
de Gestión de Riesgos y 
Desastres dispuso de fun-
cionarios y funcionarias al 
servicio de grupos priori-
tarios de la comuna para 
abastecer de agua potable, 
así como maquinaria e im-
plementación para despejar 
calles y veredas. 

En caso de corte masi-
vo del suministro de agua, 
la Municipalidad de Natales 
firmó un convenio con Aguas 
Magallanes para implementar 
en 18 puntos de la comu-
na para abastecer del vital 
elemento. Las recomenda-
ciones entregadas en el Plan 
de Invierno 2024, son di-
fundidas por los medios de 
comunicación local, y las re-
des sociales municipales. 

Ante emergencias, los 
vecinos y vecinas pueden con-
tactar con el Departamento 
de Emergencias de la 
Municipalidad de Natales, 
a través del número telefó-
nico 800 560 300.

En el mismo sentido la 
comuna de Puerto Williams, 
Delegación Antár t ica 
Chilena refuerza coordi-
naciones para enfrentar 
contingencia por nevadas y 
heladas en Puerto Williams, 
el objetivo es fortalecer las 
comunicaciones con orga-
nismos públicos y privados 
para enfrentar este even-
to que desde el jueves 13 
de junio pasado ha provo-
cado aproximadamente 70 
centímetros de nieve caí-
da de manera intermitente. 
Además de continuar con 
los chubascos de este blan-
co elemento, entre mañana 
miércoles 19 y viernes 21 se 
esperan temperaturas míni-
mas de 9 gados bajo cero. 
Durante esta jornada, las 

condiciones meteorológi-
cas adversas ocasionaron 
la suspensión de vuelos en-
tre la capital provincial y 
Punta Arenas por segundo 
día consecutivo.

En el marco de las inter-
mitentes nevadas y alerta por 
heladas en Puerto Williams, 
personal de la Delegación 
Presidencial Provincial de 
la Antártica Chilena sostu-

vo una reunión para reforzar 
las coordinaciones con orga-
nismos públicos y privados 
locales, con el fin de generar 
acciones adecuadas frente a 
esta contingencia.
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“José Barría es nuestro candidato a 
gobernador de Chile Vamos 
en la Región de Magallanes”

Presidente nacional de la UDI, Javier Macaya: 

Desde la UDI, expresaron que esperan prontamente dar a conocer un importante listado de candidatos para las elecciones  ●
de alcaldes y gobernadores de octubre próximo y aclaró que el pacto de ChileVamos lo componen RN, Evópoli y la UDI.

El candidato a gobernador de ChileVamos, ya se encuentra realizando 
actividades con militantes e independientes que apoyan su candidatura.
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El próximo domingo 
27 de octubre (y 
quizás también el 
sábado 26, si es que 

se aprueba el proyecto de ley 
que actualmente se tramita 
en el Congreso) se realizarán 
las elecciones de alcaldes, 
concejales, gobernadores y 
consejeros regionales.

Es así que, en lo inme-
diato, la fecha en que vence 
el plazo para inscribir las 
candidaturas, es el sábado 
27 de julio.

Es por eso que los par-
tidos políticos ya están 
definiendo a sus candida-
tos para los comicios.

En Magallanes poco a 
poco se comienza a acla-
rar las postulaciones y en 
ChileVamos pareciera ya 
estar definido su candidato 
a gobernador y el candi-
dato a alcalde de la capital 
regional.

Para gobernador la coa-
lición de oposición está 
presentando a José “Pepe” 
Barría, mientras que para al-
calde de Punta Arenas irá a 

Kusanovic, por lo que es-
peramos que sea ratificado 
como el candidato oficial de 
Chile Vamos”.

Parlamentarios de oposición 
de Magallanes

El viernes pasado se 
realizó una actividad con 
adherentes del candidato a 
gobernador de Chile Vamos, 
José Barría, en donde partici-
paron militantes de RN, UDI 
y Evópoli, e independientes 
y en la ocasión estuvo pre-
sente el diputado Christián 
Matheson de la bancada de 
Evópoli  y el senador inde-
pendiente perteneciente a la 
bancada de RN, Alejandro 
Kusanovic. En la instancia, 
Matheson, expresó al público 
que “José Barría, tiene una 
gran experiencia en la ges-
tión pública y privada, con 
conocimiento en la labor par-
lamentaria, la administración 
de servicios públicos, en el 
funcionamiento del gobierno 
regional y municipal y con 

una gran capacidad de gestión 
y concreción de proyectos, 
que es lo más importante 
para los magallánicos”.

Finalmente, el senador 
Alejando Kusanovic, dijo 
que “yo apoyo a “Pepe” 
Barría, primero porque es 
una persona que conozca 
mucho tiempo, es una per-
sona trabajadora, honrado, 
dedicado y es magallánico 
y eso es sumamente impor-
tante. Segundo, porque es el 
candidato de Chile Vamos, la 
coalición a la que yo perte-
nezco, por lo tanto, creo que 
es una persona valiente, que 
es una persona valiente, una 
persona que quiere cambiar el 
sistema, que quiere desarro-
llar la región de Magallanes, 
quiere hacer muchos proyec-
tos para la región y por lo 
tanto hay que apoyarlo”.

COMODIDAD EN
CADA TRAYECTO

VIAJES ENTRE
PUNTA ARENAS Y
PUERTO NATALES

CONEXIÓN AEROPUERTO
PUNTA ARENAS

ARMANDO SANHUEZA #745  61 2 221812 61 2 242313WWW.BUSESFERNANDEZ.COM

la reelección el actual alcal-
de Claudio Radonich.

Pingüino Multimedia 
conversó con algunos per-
soneros políticos nacionales 
y también con actores regio-
nales, quienes aclararon el 
apoyo a los candidatos an-
tes mencionados.

El presidente nacional 
de la UDI, Javier Macaya, 
fue directo al señalar que 
“José Barría es nuestro 
candidato a gobernador de 
Chile Vamos en la Región 
de Magallanes”. Además, el 
timonel de la UDI, fue claro 
en decir que “Pacto formal 
no existe con el partido re-
publicano”, aclarando que 
“el pacto lo armamos con 
Chile Vamos”.

Por su parte, la secreta-
ria nacional de Renovación 
Nacional, Andrea Balladares, 
planteó que “Nosotros ya 
tenemos un pacto inscri-
to que es ChileVamos. Ahí 
está RN, la UDI, Evópoli”, 
la militante de RN, expre-
só que “en todos los lugares 
hay que llevar al candidato 
más competitivo”.

Balladares planteó que 
es importante realizar una 

coordinación que permita 
llevar a los mejores can-
didatos, añadiendo que 
“tenemos que apoyar a los 
candidatos que representen 
a ChileVamos”.

En tanto, el jefe electoral 
de la UDI, Jaime Coloma, 
también se refirió a las próxi-
mas elecciones, añadiendo 
que “estamos próximos a 
anunciar un gran paquete de 
candidatos a alcalde y gober-
nadores, donde esperamos 
dar certezas a los vecinos. 
En relación a los pactos, es-
tamos buscando hacer una 
gran alianza con todos los 
partidos de oposición a este 
mal Gobierno. Eso sí, vemos 
más probable que se dé en al-
caldes que en gobernadores, 
ya que el partido republica-
no ha dicho que desea no 
hacer pactos en las gober-
naciones regionales”.

Coloma, además, añadió 
que “Como UDI ya defi-
nimos a José Barría como 
nuestro candidato a gober-
nador y tengo entendido que 
gran parte de los parlamen-
tarios también lo hicieron, 
como lo es en el caso del 
senador de RN Alejandro 

Los partidos políticos 
además se encuentran tra-
bajando para definir a sus 
cartas para la candidatura 
de alcaldes, en donde RN; 
Evópoli y la UDI deberá 
definir al candidato que los 
representará en cada una de 
las 10 comunas de la Región 
de Magallanes.
Es en esa línea que durante 
esta semana el jefe electoral 
de la UDI a nivel nacional, 

Jaime Coloma, confirmó 
la candidatura a la reelec-
ción del actual alcalde de 
Timaukel Luis Barría y la 
reelección de la alcaldesa 
de Torres del Paine, Anahí 
Cárdenas.
Ambos alcaldes irían en 
busca de la reelección 
en sus respectivas co-
munas y serán apoyados 
por la Unión Demócrata 
Independiente.

Candidatos a alcaldes 
ratificados por la UDI

https://www.busesfernandez.com/
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Más de 800 emergencia ha atendido 
Aguas Magallanes a raíz de la ola polar

En la región

Desde la sanitaria expresaron que “esta cantidad de casos es 10 veces superior a los valores habituales”. ●

El equipo de emergencia de Aguas Magallanes ha trabajado 24/7.
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sus instalaciones de forma 
permanente, dado que las 
bajas temperaturas conti-
nuarán, y con el posterior 
aumento de temperaturas, 
es usual el incremento de 
filtraciones.

Desde Aguas Magallanes 
señalaron que “en caso de 
congelamiento, se recomien-
da aplicar paños con agua 
caliente de manera gradual. 
De igual forma recordó que 
ante problemas con el me-
didor deben llamar al fono 
612 28 00 28 o comunicarse 
por mensaje directo a través 
las redes sociales de Aguas 
Magallanes”. 

Por su parte, Cristian 
Oyarzún, subgerente de 
Clientes de la sanitaria, 
agregó que “la empresa se 
encuentra enfrentando esta 
emergencia con todos los re-
cursos y equipos de terreno 
disponible, desplegados en 
terreno, hasta hoy día (ayer) 
hemos recibido 819 reque-
rimientos asociados a esta 

Aguas Magallanes 
informó que hasta 
ayer a las 13:00 
horas, producto 

de las bajas temperaturas, 
la compañía había recibido 
un total de 819 emergen-
cias por congelamiento de 
instalaciones, de los cuales 
el 85% corresponde a casos 
presentados en Punta Arenas, 
el 10% en Porvenir y un 5% 
en Puerto Natales. 

Por otro lado, desde la 
sanitaria, indicaron que del 
total de casos de la región, 
el 35% de ellos ha sido por 
problemas interiores, es de-
cir, a continuación de llave 
de paso ubicada después 
del medidor, y, por lo tan-
to, de responsabilidad del 
cliente. 

La compañía recordó 
la importancia de proteger 
térmicamente el medidor y 
cañerías expuestas, y revisar 

emergencia de bajas tempe-
raturas de los cuales el 85% 
son casos que se han presen-
tado en la comuna de Punta 
Arenas y el 35% de estos ca-

sos son problemas interiores 
y que por lo tanto son de res-
ponsabilidad del cliente”.

Finalmente, desde la 
sanitaria expresaron que 

“esta cantidad de casos es 
10 veces superior a los va-
lores habituales, por lo que 
Aguas Magallanes man-
tiene todos sus recursos 

y equipos desplegados en 
terreno. No obstante, los 
tiempos de atención po-
drían ser un poco mayor a 
los normales”.

https://www.rofil.cl/autoservicio/
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MAGALLANES 
SERENA LTDA

VENTA Y 
ARRIENDO 

DE CONTENEDORES 
40 HC Y 20 PIES Y CARCASAS REEFER DE 40 HC 

OFICINAS BODEGAS Y HABITACIONALES

ARRIENDO 
DE SITIOS

 DE 6.000 Y 5.000 MT2 APROX

GRAN VARIEDAD
NUEVOS Y USADOS EN EXCELENTES 

CONDICIONES

+569 95481222/ +569 51837622
+569 98642424

CONTACTOS
VISITANOS EN RUTA 9 NORTE 

KM 11750 PUNTA ARENAS

DIRECCIÓN
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Con gran éxito se desarrolló la Feria de Educación 
Superior “Expo Futuro. Construyendo Sueños”

El pasado miércoles 12 de junio, el gimnasio Alberto de Agostini fue el escenario de la 16a Feria de Educación Superior,  ●
organizada por el Liceo Salesiano Monseñor Fagnano.
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AVISO DE REMATE

Ante Tercer Juzgado Letras Punta Arenas, en calle Independen-
cia 617 3er piso, el día 5 de julio de 2024, 11:00 horas de Ma-
gallanes, se rematará inmueble ubicado en Viña del Mar, con-
siderándolo como especie o cuerpo cierto, correspondiente al 
Departamento N°302 del tercer piso, Estacionamiento N° E-9 del 
segundo subterráneo y la Bodega N° B-11 del segundo subterrá-
neo, todos del Edificio Parquemar de Reñaca, con acceso por 
Pasaje 42 N°20, Población Alejandro Navarrete de la comuna de 
Viña del Mar, a subastarse como una unidad, inscrito a nombre 
de Rodrigo Fernando Toledo Pérez, a fs.5629 N°7285, en el Re-
gistro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Viña 
del Mar, correspondiente al año 2005.  Mínimo  subasta  corres-
ponde  a  avalúo  fiscal  de $55.698.599. Interesados deberán 
rendir garantía 10% del mínimo a través vale vista a la orden 
del tribunal, que debe hacerse llegar a Secretaría del tribunal de 
lunes a viernes horario de 09:00 a 13:00 horas, a más tardar día 
anterior a la subasta. Subastador deberá pagar precio de adju-
dicación mediante depósito judicial, vale vista o cupón de pago 
del Banco Estado, obtenido desde el Portal www.pjud.cl, en la 
cuenta corriente del tribunal, dentro de quinto día hábil a contar 
de fecha remate. Atendida la vigencia de la Ley 21.389, no se ad-
mitirán a participar como postores a las personas con inscripción 
vigente en el Registro de Deudores de Pensiones de Alimentos 
en calidad de deudor de alimentos. Resto de bases y demás an-
tecedentes en sitio Web Poder Judicial, causa Rol N°1619-2021, 
caratulada “Banco de Chile con Toledo”.
!

 
Angela Yeannette Gallardo Barrientos 
Secretario 
PJUD 
Quince de junio de dos mil veinticuatro 
13:35 UTC-3 

034729192544!

Ganaderos argentinos estiman que hay 
más de un millón de animales afectados

Tras el frente de mal tiempo en la provincia argentina de Santa Cruz

El principal obstáculo es la provisión de alimento, al que los animales no pueden acceder por la cantidad de nieve  ●
acumulada.

Gran cantidad de nieve a caído en la provincia de Santa Cruz desde el fin de 
semana.
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debe estar afectado a cerca 
de un millón de lanares y a 
unos 40.000 bovinos”, indicó 
a Enrique Jamieson, presi-
dente de la Federación de 
Instituciones Agropecuarias 
de Santa Cruz (FIAS).

El principal obstáculo 
es la provisión de alimento, 
al que los animales no pue-
den acceder por la cantidad 
de nieve acumulada. Y en 
aquellos casos en los que hay 
balanceado a disposición en 
silos, el estado de los cami-
nos impiden que pueda ser 
repartido.

“Lo primero que hay que 
hacer es tratar de llegar. Hay 
que limpiar las rutas provin-
ciales y nacionales que se 
cortan por precaución. Hay 
desde productores que quie-
ren entrar a sus estancias y 
no pueden, hasta aquellos 
que no pueden salir. Lo que 
hemos concertado con el 
gobierno provincial es un 

trabajo coordinado entre el 
Consejo Agrario Provincial, 
que sería nuestro Ministerio 
de Producción Agrícola, y 
Vialidad para lograr esa lim-
pieza, porque las distancias 
son tan grandes que es muy 
complicado llegar”, señaló 
Jamieson.

Aunque para el ganade-
ro la situación aún no es del 
todo crítica, los pronósticos 
de heladas para los próxi-
mos días no son alentadores 
y teme el impacto de los fuer-
tes vientos.

“Si se levanta viento esto 
se transforma en un volade-
ro, y el riesgo es que esto no 
deshiele. Normalmente los 
que primero se deshielan 
son los faldeos que miran al 
norte. Allí sol está tan bajo 
que va a pegar siempre. Ahí 
es donde tenés que llevar la 
hacienda, pero es hasta muy 
difícil avanzar con caballos”, 
sostuvo el santacruceño.

Desde el fin de se-
mana la provincia 
de Santa Cruz 
se enfrenta a un 

importante temporal de nie-
ve, que ha cubierto con un 
manto blanco a las grandes 
extensiones de campos que 
la caracterizan. Con esti-
maciones que rondan los 40 
a 60 centímetros de nieve 
acumulada, dependiendo de 
la zona, los ganaderos tienen 
sus alarmas encendidas por 
el impacto que esto podría 
provocar en la producción.

“Nevó en toda la provin-
cia, pero el principal impacto 
es en la zona de pre cordille-
ra, que vendría a ser la faja 
central de la provincia si la 
miramos de este a oeste. Esto 

/

Sobre lo que se viene indi-
có: “El pronóstico no es nada 
bueno, por eso estamos di-
ciendo que está en jaque un 
montón de hacienda, y ya no 
depende tanto de la decisión 

del hombre. Habrá algunos 
productores que estén hacien-
do un esfuerzo para mover 
algo a caballo, pero es tam-
poco tenés tanto pasto para 
dar de comer. Una estancia 

con 10.000 a 15.000 anima-
les nunca tiene una reserva 
para tanto. Si esto no afloja 
en 10 o 15 días, estaremos en 
grandes problemas”. (Bichos 
de campo)
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¡SÍ, LEISTE BIEN! EN EL MES DE JULIO ESTAREMOS 
SORTEANDO UN KIT COMPLETO DE CALEFACCION 

CENTRAL (Avaluado en $2.400.000)

POR COMPRAS SOBRE $10.000.- 
¡EXIGE TU CUPON Y ESTARÁS PARTICIPANDO!

HACEMOS TUS SUEÑOS REALIDAD

calefaccion_central_sicav Manantiales 0904 Esquina Fuinque

GRAN SORTEO CONSTA: CALDERA MURAL MARCA ANWO MOD. 20/22 O MARCA BERETTA MOD. 24 + DUCTO EVACUACION GASES + FILTRO MAGNETICO + ESTANQUE EXPANSION 12 LITROS + MANIFOLD 
+ 4 RADIADORES 500X1000 + VALVULAS SUMINISTRO Y RETORNO + BANDEJAS TIPO LEGRAND 100X50 + AISLACION TERMICA + TUBERIAS PPR + TERMOSTATO ANALOGO + PUESTA EN MARCHA. 
NO ES CANJEABLE POR PLATA NI POR OTRO PRODUCTO.
1 AÑO DE GARANTIA EN PRODUCTOS Y SERVICIO DE LA INSTALACION, COMPONENTES Y PIEZAS

SORTEO 22 DE JULIO 2024, EN VIVO POR LAS PANTALLAS DE PINGÜINO TV MATINAL NUESTRA MAÑANA.
GANADOR TENDRÁ UN PLAZO MAXIMO DE 90 DÍAS PARA COBRAR SU PREMIO.
1 AÑO DE GARANTÍA EN PRODUCTOS Y SERVICIOS DE LA INSTALACIÓN, COMPONENTES Y PIEZAS QUE PUEDE HACERSE EFECTIVO CON LA GUÍA DE SALIDA DE LOS PRODUCTOS.

TE REGALAMOS UNA 
CALEFACCIÓN 
CENTRAL

CONTACTO INGENIERÍA +569 9999 2282 / CONTACTOSICAV@YAHOO.COM 
CONTACTO COMERCIAL + 569 8902 1152 / COMERCIALSICAV@YAHOO.COM
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Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

VENTANAS DE
PVC Y ALUMINIO

BALMACEDA N° 854
612 224912

FERROSURVENTAS@YAHOO.CL

FERROSUR

FERROSUR LTDA.

PINCHE AQUÍ

Marcela Bustamante: “Detrás de la 
careta y frente a tu oponente no hay 

tiempo para pensar en nada más”
Así declaró la deportista regional del club de esgrima Punta  ● Arenas, quien fuese una de las figuras en la categoría 

Veteranos en el ultimo Nacional realizado hace un par de semanas en Punta Arenas.
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Como buena madre, 
acompañando el ca-
mino y apoyo de su 
hijo en la esgrima, 

apareció para ella la oportunidad 
de practicarlo.

Así se fue tejiendo la ca-
rrera de Marcela Bustamante, 
una de las figuras regionales 
de este deporte en la categioría 
Veteranos y de la cual quisimos 
conocer su historia.

-¿Cómo y cuándo se inició 
en el mundo de la esgrima? 

“Fue el 2011, que paseando 
por la costanera en una mues-
tra de distintos deportes, mi 
hijo se entusiasmó con la esgri-
ma, ahí comencé como mamá 
de deportista y luego dirigente 
y a partir del 2021, como de-
portista veterana, a raíz de un 
proyecto del Club Deportivo de 
Esgrima Punta Arenas, que de-
cidió apuntar sus entrenamientos 
a un grupo que no había sido de 
importancia hasta ese momento: 
los mayores de 35 años”.

-¿Qué te atrajo de este 
deporte?

“Me atrajo la gran can-
tidad de habilidades que 

puedes desarrollar. Es una 
actividad física desafian-
te y estimulante; pero sobre 
todo, porque haciendo es-
grima “sólo haces esgrima”. 
Detrás de la careta y frente 
a tu oponente no hay tiem-
po para pensar en nada más 
y dejas atrás cualquier otra 
preocupación que puedas te-
ner, te vuelves un individuo 
consciente de tu cuerpo y de 
tus límites”.

-¿Qué armas utilizas y 
cuál es tu favorita? 

“Por ahora hago espada 
y florete, (mi favorita es el 
florete), aunque no descarto 
que cuando tenga el tiempo de 
aprender el arma sable, cam-
bien mis preferencias”.

-¿El momento más me-
morable de tu carrera? 

“He tenido muchos mo-
mentos memorables en 
esgrima, tanto como mamá 
de deportista, dirigente y de-
portista, pero mi momento 
más memorable lo tuve hace 
poco en el ranking nacional 
Veteranos que se realizó en 
Punta Arenas, donde gané 
una final en un combate 
muy disputado, que iba per-
diendo la mayor parte del 

tiempo y que fui ganando 
punto a punto hasta el últi-
mo segundo”.

-¿Qué lo  h i zo tan 
especial?

“Primero, que no me ren-
dí nunca y segundo y más 
importante que, cuando final-
mente lo gané los deportistas 
grandes y pequeños de mi 
club estaban felices, sentí 
todo un equipo respaldándo-
me y disfrutando tanto como 
yo; miré a la galería y vi a mi 
hijo orgulloso, le grité “te amo 
hijo” y él me gritó muy orgu-
lloso “te amo mamá”. Él, como 
esgrimista, sabía lo que había 
sentido bajo la careta, él ya lo 
ha vivido muchas veces. Son 
muchas emociones las que se 
sienten bajo una careta y que 
alguien que amas lo entienda 
a la perfección sin necesidad 
de explicarlo y que se sienta 
orgulloso de lo que hiciste, es 
impagable”.

-¿Qué aspectos encuen-
tras más desafiantes?

“El gran desafío es que 
los límites los planteas tú y 
eso no es fácil. Además, de 
todo lo que puedes aprender 
sin necesidad de competir 
con otros, existe un ranking 

ESPECIAL

nacional, sudamericano, pa-
namericano y mundial, para 
cada categoría, eso te mues-
tra que no hay límites ya sea 
compitas contigo mismo y/o 
con otros”.

-¿Cómo es tu rutina de 
entrenamiento habitual? 

“En los entrenamientos, 
hay clases de acondiciona-
miento físico para la esgrima, 
clases de aspectos tácticos 
y sesiones de combate para 
mostrar en la pista lo apren-
dido, dependiendo de ello, 
debes hacer un calentamiento 
previo, seguir la clase, hidra-
tarte correctamente y elongar 
mucho”.

-¿Qué aspectos técnicos 
considerás más importan-
tes en la esgrima?

“Quizás no es a prime-
ra vista algo “técnico”, pero 
creo que el autoconocimiento 
es fundamental. Físicamente, 
ello te lleva a estar consiente de 
tu biomecánica, cómo sientes 
tu cuerpo en cada movimiento 
y a nuestra edad adulta sa-
ber qué movimientos puedes 
ejecutar con mayor o menor 
facilidad y sacar el máximo 
provecho de ello; por otro 
lado, mentalmente te permite 

saber quién eres y de acuerdo 
a ello plantearte desafíos que 
van mas allá de un resultado 
numérico, sino de metas per-
sonales mucho mas grandes y 
trascendentales”.

-¿Cuál ha sido tu mayor 
logro en la esgrima hasta 
ahora? 

“Deportivamente hablando, 
mi mayor logro fue represen-
tar a Chile en el Panamericano 
de esgrima Veteranos (mayo-
res de 40 años) en Montevideo 
el 2023”.

-¿Qué diferencia las 
competiciones nacionales e 
internacionales?

“En mi categoría la gran 
diferencia la hace que en 
los campeonatos interna-
cionales no conoces a tus 
oponentes, no sabes cuan-
to tiempo llevan haciendo 
esgrima ni cuantas pruebas 
selectivas los llevaros a estar 
en esa instancia. Eso hace 
que haya un factor sorpre-
sa interesante que te obliga 
a prepararte mas y de for-
ma mas variada”.

https://www.youtube.com/watch?v=jYmTNaScGSk
https://www.instagram.com/cer_parabrisas/
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https://www.instagram.com/p/C5PAIDbPBLZ/?img_index=1
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HORARIOS DE ATENCIÓN DE Lunes a jueves 
 de 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 19:30  hrs

Viernes y sábado 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 20:00 hrs

OVEJERO ESQUINA CABO DE HORNOS 

WHATSAPP : +569 58043953

TELÉFONO FIJO: 612 216978

DESPACHOS A DOMICILIO

Intensos partidos y ajustados marcadores 
se vivieron en el cierre de la fecha 12° de la 
Liga Regional de Vóleibol, apertura 2024

El certamen organizado por la Asociación de Vóleibol de Punta Arenas, se llevó a cabo en las instalaciones del gimnasio  ●
del Liceo Industrial.

Con la emoción 
e incertidum-
bre instalada 
en cada uno de 

los partidos, se vivió el 
cierre de la jornada doce 
en lo que respecta al  de-
sarrollo del Campeonato 
de Apertura de la Liga 
Regional de Vóleibol 
2024.

El certamen organiza-
do por la Asociación de 
Vóleibol de Punta Arenas 
y llevado a cabo en las 
instalaciones del Liceo 
Industrial, arrojó los si-
guientes resultados:

Resultados
G i m n a s i o :  L i c e o 

Industrial.
C a t e g o r í a  T o d o 

Competidor

Femenino B

-SAV 2
Cordenap 0
25/17 y 25/19.

Femenino U19

-Fénix 1
Selknam 2
9/25, 25/20 y 10/15.

M a s c u l i n o  To d o 
Competidor

-Fénix 1
Esencias 2
6/25 y 19/25.

-Alemán 0
CAVH 2
0/25 y 0/25.

-Dragones 0
UMAG 2
14/25 y 11/25.

Masculino Todo Competidor

-Selknam 2
SAV 1
25/12, 18/25 y 15/3.

Masculino U19

-Taiiu 1
Selknam 2
28/26, 21/25 y 14/16.

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com
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$1.000.-

Hoy se cierran las inscripciones 
para el campeonato de Tenis de Mesa 

“Copa Astillero Austral 2024”
El certamen organizado por el club deportivo Astillero Austral y que reunirá a grandes exponentes regionales de este  ●

deporte, se llevará a cabo este sábado en las instalaciones del gimnasio Asmar Magallanes.

Hoy y hasta las 20 
horas se cerrará las 
inscripciones para lo 
que será una nueva 

versión del torneo de tenis de 
mesa  “Copa Astilleros Austral 
2024”.

El certamen a desarrollarse 
en las instalaciones del gimna-
sio Asmar Magallanes (Tres 
Puentes), es organizado por el 
club deportivo Astillero Austral 
y contará con las categorías pri-
mera, segunda y tercera, en una 
competencia que comenzará a 
desarrollarse mañana a partir de 
las 15 horas, y que espera la par-
ticipación de 45 tenismesistas de 
la región de Magallanes.

Sin duda, será una buena ins-
tancia para observar y disfrutar 
de esta disciplina con deportis-
tas de todos los niveles, tanto en 
damas como varones.

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com
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Carne Molida

$5.990
1 Kg.

Carniceria Andino
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- Amplio equipo de médicos 
especialistas y tecnología de 
primer nivel.

- Estamos para ayudarlos en la 
prevención y diagnóstico que 
afectan el cerebro y al sistema 
nervioso

- Exámen 
electroencefalograma.

Roca #817,oficina 52 Edificio libertador.

Agendar hora 
al WhatsApp 

+56994099310

Gareca confía ciegamente en La Roja para 
Copa América: “Me gusta lo que vemos”

El técnico argentino se refirió al proceso que ha vivido con la Selección de cara al debut en Copa América frente a Perú  ●
hoy a las 21 horas de Magallanes.

Apenas cinco me-
ses lleva el proceso 
de Ricardo Gareca 
al mando de la 

Selección Chilena. En ellos 
se observa un cambio brutal 
en la forma de jugar que reen-
cantó a los hinchas e ilusiona 
a todos de cara a su primer 
torneo oficial con el equipo: 
la Copa América 2024.

Prueba de ello son los 
tres partidos amistosos que 
disputó previo al certamen 
continental, con dos sen-
das victorias ante Albania 
y Paraguay, más una derrota 
con Francia, donde la imagen 
que se dejó en cancha fue me-
jor que en el último proceso 
con Eduardo Berizzo.

Por eso, en la previa al es-
treno de Copa América ante 
Perú, se le preguntó a Gareca 
por lo que ha encontrado en 
Chile durante estos meses de 
trabajo, y su respuesta fue 
más que categórica. “Todo 
lo que vemos nos gusta “, 
asegura el Tigre.

izquierda, entre Darío Osorio 
y Diego Valdés.

En la cabeza de Gareca, 
y basado en los amistosos en 
Europa, todo hacía ver que 
La Joya sería de la partida; 
sin embargo, en el duelo ante 
Paraguay ganó votos el ’10’ 
del América mexicano, tanto 

así que en la última práctica, 
el ex Audax Italiano estuvo 
con los titulares.

Por ello, se le consultó 
en conferencia de prensa al 
Tigre por quién sería final-
mente la pieza que resta para 
oficializar la formación de 
Chile; sin embargo, estuvo 

muy lejos de dar soluciones 
y generó más de un dolor de 
cabeza en la previa al estre-
no en Copa América.

El partido de Chile con-
tra Perú por Copa América y 
correspondiente al grupo A, 
esta fijado para hoy a las 21 
horas de Magallanes.

¿Con qué se encontró 
Gareca en su estancia en 
Chile?

“Si tengo que hablar es 
una predisposición total 
tanto en la gira en Europa 
como este proceso, todo lo 
que vemos nos gusta. Desde 
el profesionalismo, la aten-
ción, la convivencia y lo que 
ofrecen dentro del campo de 
juego, hay mucho potencial. 
Estamos muy conformes, 
más que nada desde la con-
vivencia y de lo que vemos 
en todos. Se llevan bien y se 
respetan”, advierte el técni-
co argentino.

En esa línea, Gareca 
agrega que “cuando me tocó 
asumir había mucho pre-
concepto de lo que había o 
podía hacer, pero en todas 
las conversaciones que he 
tenido, lo primero que hici-
mos fue presentarnos a los 
muchachos que enfrentamos 
durante años y encontramos 
una predisposición no sólo 
de ser parte y de volver a la 

selección, sino que ser re-
ceptivos en todos “.

“Cuando nos tocó tra-
bajar, se mostraron muy 
predispuestos. Me gusta lo 
que vemos y ojalá podamos 
afianzarnos más”, senten-
ció Ricardo Gareca sobre 
lo que ve en el plantel de la 
Selección Chilena.

Gareca no se decide entre 
Darío Osorio y Diego 
Valdés

Cuando restan pocas horas 
para que la Selección Chilena 
salte a la cancha y se estre-
ne en la Copa América 2024, 
todavía hay una duda que 
no puede resolver el técnico 
Ricardo Gareca para confor-
mar su formación titular de 
cara al lance ante Perú.

Si bien hasta mediados de 
semana, la interrogante era 
si el arquero Claudio Bravo 
llegaba en condiciones al de-
but, con ese tema resuelto, 
queda por saber quién juga-
rá como volante externo por 
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SU FRUTERÍA 

AMIGA

CAPITÁN GUILLERMO ESQUINA ESPAÑA
HORARIO DE ATENCIÓN: DE LUNES A DOMINGO DE 09:30 A 22:00 HRS. (CONTINUADO)

SUCURSAL: LAUTARO NAVARRO N° 795
HORARIO DE ATENCIÓN: DE LUNES A DOMINGO DE 09:30 A 19:30 HRS. (CONTINUADO) LA BOUTIQUE INDUSTRIAL MÁS IMPORTANTE DE LA PATAGONIA

VENTAS@MECHANICSHOP.CLAV. COSTANERA Y 
MUELLE MARDONES. MECHANICSHOPTEV

@MECHANIC_SHOP_ @MECHANICSHOP_PUQ

LA MEJOR MARCA DE 
NEUMÁTICOS DEL MUNDO

ENCUENTRAS LINEA FLOTA MAYOR Y MENOR

BRIDGESTONE FIRESTONE ESTÁ DE REGRESO EN 
MAGALLANES DE LA MANO DE MECHANIC SHOP

AUTOS Y SUV -
CAMIONETAS - 

JEEP -   
MOTOS  -

CAMIONES  -

A través de la Ministra del Interior

Gobierno afirma que EFE determinará “en 
poquísimos días” causa de fatal choque de trenes
“Por la gravedad que tiene este accidente, tienen que tomarse todas las medidas que están disponibles”, dijo la ministra  ●

del Interior.

La titular de Interior informó que la Unidad de Investigación de Accidentes Ferroviarios de EFE 
debería averiguar “en poquísimos días” la causa del fatídico episodio.
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L a minist ra del 
Interior, Carolina 
Tohá, se refirió 
durante a noche al 

fatal accidente protagoniza-
do por trenes en la comuna 
de San Bernardo.

En representación del 
Gobierno, la ministra Tohá 
envió condolencias a las 
familias de los dos traba-
jadores del tren de carga de 
Fepasa que murieron al ser 
colisionados frontalmente 
por un tren de EFE que rea-
lizaba pruebas en la misma 
línea férrea.

Junto con ello, la titular 
de Interior informó que la 
Unidad de Investigación de 
Accidentes Ferroviarios de 
EFE debería averiguar “en 
poquísimos días” la causa 
del fatídico episodio.

“Esa investigación es 
mucho más rápida que la 
investigación penal, que 
tienen tiempos que todos 
conocemos que son mucho 
más largos. Esa investiga-

ción (la de EFE) nos va a 
permitir técnicamente en 
poquísimos días saber el 
origen de este accidente”, 
aseguró Tohá.

En esa línea, la mi-
nistra indicó que eso va a 
permitir “tener también pis-
tas para responsabilidades 
que pudieran haber: admi-
nistrativas, contractuales, 
políticas… que tendrán que 
evaluarse”.

Dos detenidos
En paralelo a la in-

dagator ia  inte r na que 
desarrolla la empresa es-
tatal, el Ministerio Público 
ordenó la detención de dos 
empleados de EFE por su 
presunta responsabilidad 
en el accidente.

Se trata del maquinis-
ta que conducía el tren de 
pasajeros que realizaba las 
pruebas y del trabajador 
que estaba a cargo del con-
trol de las vías férreas en 
la zona del siniestro.

Esto, luego que la fiscal 
de la Fiscalía Metropolitana 
Occidente, Pamela Torres, 
solicitara esta medida por 

existir todavía una serie de 
antecedentes relevantes que 
definirán la comunicación 
de los cargos.

A m b o s  f u e r o n 
puestos durante esta 
misma jornada a dis-
posición del Juzgado 

de Garantía de San 
Bernardo, sede judicial 
donde se resolvió am-
pliar su detención.
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El 40 por ciento de las residencias de 
Mejor Niñez están con sobrecupo

Cifras hasta el 31 de mayo

El 43% de las dependencias heredadas del ex Sename tiene exceso de beneficiarios, mientras que las creadas por el  ●
nuevo servicio llegan al 39% de sobrecupo, exponiendo problemas de larga data que hasta hoy no tienen solución.

Las residencias del Servicio Nacional de Protección Especializada de Niñez y 
Adolescencia, Mejor Niñez, acogen a casi 4.700 niños, niñas y adolescentes.
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proyectos legislativos, los 
acotados plazos contempla-
dos en la ley para cumplir 
con tareas sumamente ar-
duas y los problemas que 
presenta la ley en la defi-
nición de aspectos claves”, 
correcciones que hasta aho-
ra no se han producido, aun 
cuando el Estado sí está en 
proceso de reparar las heri-
das que provocó el Sename. 
En la última cuenta pública, 
el Presidente Gabriel Boric 
confirmó un proyecto que 
pretende reparar la vulne-
ración a los derechos de los 
NNA.

“Los abusos que su-
frieron niños y niñas en el 
Sename es un capítulo par-
ticularmente doloroso de 
nuestra historia, respecto 
del cual la sociedad exi-
ge respuestas. Con este fin 
anunció la creación de la 
comisión especial para de-
terminar la verdad sobre las 
vulneraciones a las víctimas 
del Sename y establecer las 
justas medidas de reparación 
que corresponden para ellos, 
que contará con el apoyo de 
Unicef y de la Defensoría de 
la Niñez”, afirmó.

A través de una mesa 
preparatoria que encabeza el 
Ministerio de Justicia, y en la 
que participan la Defensoría 
de la Niñez y Unicef, han 
comenzado reuniones sema-
nales para delinear el trabajo 
que realizará la instancia 
anunciada por el Presidente 
Boric. Sin determinar aún 
los participantes, ya está de-
finido que el inicio de esta 
instancia será a fines de este 

Las residencias del 
Servicio Nacional 
de  P ro t e cc ión 
Especializada de 

Niñez y Adolescencia, Mejor 
Niñez, acogen a casi 4.700 
niños, niñas y adolescentes 
(NNA) vulnerados. Buena 
parte de estas están actual-
mente con sobrecupo, así 
como con menores en una 
lista de espera para ingresar 
al servicio. Hasta la fecha, son 
258 residencias las que existen 
en el país, y el 40,6% de ellas, 
con sobrecupo, es decir, 105 
de ellas. En detalle, se expone, 
que tanto las residencias here-
dadas del anterior servicio, el 
Servicio Nacional de Menores 
(Sename), como las creadas 
durante el actual tienen una 
situación parecida.

Y así, a tres años del lan-
zamiento del nuevo servicio, 
los problemas parecen ser si-
milares a los de su antecesor, 
una situación que provocó que 
el 8 de abril Gabriela Muñoz 
dejara de ejercer el cargo de 
directora nacional de Mejor 
Niñez. Una repartición que 
ha sido un f lanco perma-
nente para el Ministerio de 
Desarrollo Social, de quien 
depende el servicio, por pro-
blemas de gestión y de diseño 
de la ley.

De las 258 residencias 
apuntadas hasta el 31 de 
mayo, desde su creación 
Mejor Niñez registra 163 
residencias. Mientras tanto, 
otras 95 son residencias here-
dadas del Sename. Y acorde 
a cifras a las que tuvo acceso 
La Tercera, el 43,1% (41 de 
95) de las residencias here-

dadas desde el Sename tiene 
sobrecupo, mientras que el 
39,2% (64 de 163) de las resi-
dencias creadas por el nuevo 
servicio vive la misma rea-
lidad, dando cuenta de que 
las respuestas, al menos en 
ese sentido, siguen sin poder 
entregarse.

Pero esta no es la única 
situación que ha tenido que 
sobrellevar el servicio: has-
ta el 26 de mayo de este año 
el servicio tenía 100 niños, 
niñas y adolescentes en lis-
ta de espera y las regiones 
más críticas en ese aspecto 
son Tarapacá, Metropolitana, 
Antofagasta y Valparaíso.

En el camino, además, 
43 residencias han cerrado o 
están en ese proceso, desde 
2023. De hecho, el problema 
de los sobrecupos se convir-
tió en un estrés que terminó, 
en muchos casos, con la de-
cisión de cerrar: durante el 
año pasado dejaron de fun-
cionar 23, en lo que va de 
2024 ya han cerrado cinco 
y otras 15 seguirán los mis-
mos pasos.

“El legislador no supo 
prever la complejidad que 
supone establecer una nue-
va institucionalidad con una 
renovada perspectiva frente 
a los NNA sujetos de protec-
ción”, ya había advertido el 
informe anual de Derechos 
Humanos realizado por la 
U. Diego Portales en 2023 
apuntó principalmente a la 
responsabilidad en el diseño e 
implementación de la ley.

Ese estudio alude a 
“aspectos como la desco-
ordinación en el avance de 

año y que analizará a todos 
los atendidos por el servicio 
mientras duró, es decir en-
tre 1979 y 2021.

Medidas
Para disminuir las listas 

de espera e intentar descon-
gestionar las residencias, 
donde además de brindar 
cuidado alternativo a los me-
nores se realizan programas 
ambulatorios, en la transición 
del Sename a Mejor Niñez 
el servicio ha publicado una 
serie de licitaciones.

Durante el año pasa-
do el servicio, por ejemplo, 
con una inversión de más 
de $ 10 mil millones, publi-
có la licitación de 42 nuevas 

residencias en 14 regiones, 
donde destacan Valparaíso, 
Tarapacá, Antofagasta y el 
Biobío, con cinco recintos 
cada una. “Las residencias 
que estamos licitando consi-
deran casi todas las regiones 
del país porque no quere-
mos que pase lo del norte. 
Nos estamos adelantando y 
preparando para contar con 
la oferta suficiente”, dicen 
desde la institución.

“Además, en la zona nor-
te, que es donde tenemos 
mayor sobrecupo, estamos 
implementando residencias 
administradas directamen-
te por el servicio que no son 
parte del proceso de concur-
so”, señalan.

En paralelo a estas 42 
residencias en licitación se 
suman otras cinco que serán 
administradas directamente 
por el servicio y que bus-
can generar nuevas plazas 
en las regiones de Arica 
y Parinacota, Tarapacá, 
Antofagasta y Atacama, que 
son las que cuentan con más 
sobrecupos.

“Tenemos una lista de es-
pera histórica que estamos 
abordando con diferentes 
medidas. Estamos traba-
jando con el Poder Judicial 
para revisar RUT por RUT, 
y así hemos podido des-
pejar datos y sincerar esta 
cifra real de lista de espe-
ra”, cierran.
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Diputados de Comisión de RR.EE. criti-
can declaraciones de diputado venezolano 
Diosdado Cabello sobre Presidente Boric

Tras indicar que “Boric es incapaz de manejar su país”

Algunos parlamentarios del oficialismo, desacreditaron los dichos del diputado venezolano, mientras que desde la  ●
oposición apuntaron a revisar la conveniencia de mantener las relaciones diplomáticas con ese país.

Parlamentarios chilenos expresaron su repudio por los dichos del parlamentario venezolano.
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El diputado de la 
Asamblea Nacional 
de Venezuela y 
una de las figuras 

principales del chavismo, 
Diosdado Cabello, criticó 
ayer al Presidente Gabriel 
Boric.

A través de “Con el Mazo 
Dando”, el programa televi-
sivo del que es conductor, 
Cabello sostuvo: “Este bobo 
se mete con Venezuela y es 
incapaz de gobernar su pro-
pio país”, en referencia al 
Mandatario.

Las declaraciones de 
Cabello fueron en respues-
ta a una entrevista en la que 
Boric calificó a las institu-
ciones venezolanas como 
“claramente deterioradas”. En 
cuanto al estado de los dere-
chos humanos en Venezuela, 
Boric manifestó que “sie-
te millones de venezolanos 
han dejado su patria. Quien 
no quiera reconocer eso, la 
verdad es que no me pare-
ce que haya mucho más que 
discutir al respecto”.

Al respecto, Diosdado 
acusó que Boric “es incapaz 
de gobernar su país, tiene pre-
so a los hermanos mapuche, 
no hace justicia y va a venir 
a hablar de derechos huma-
nos en Venezuela”.

El intercambio entre 
ambas figuras ha desper-
tado recriminaciones hacia 
Venezuela desde la Comisión 
de Relaciones Exteriores de 
la Cámara de Diputadas y 
Diputados.

El presidente de la citada 
comisión, Vlado Mirosevic 
(Partido Liberal), comen-
tó que las críticas “vienen 
del vocero de una dictadu-
ra y como tal a lo largo de 
la historia las dictaduras 
han engañado y han mani-
pulado la realidad, con el 
único objetivo de oprimir a 
su pueblo”.

“Por eso, si bien no nos 
sorprenden las declaracio-
nes de Cabello, la verdad 
es que en lo que refieren al 
Presidente de la República 
de Chile, la verdad no las 
vamos a aceptar. Primero 
porque vienen de una dic-
tadura y segundo porque 
vienen de una izquierda au-
toritaria, que nada tiene que 
ver con la chilena. Aquí hay 
elecciones libres, se respeta 
a la oposición, hay separa-
ción plena de los poderes 
del Estado y por lo tanto, 
la realidad de ellos es muy 
distinta a la realidad que vi-
vimos en Chile”, añadió en 
la red social X.

En conversación con La 
Tercera, el diputado Tomás de 
Rementería (Ind.-PS) afirmó 
que Diosdado Cabello “es un 
payaso, que cada cierto tiem-
po hace esto. Me acuerdo de 
una vieja frase que dice que 
cuando un cerdo se rasca en 
un roble, el roble no se mueve. 
Eso es Cabello. Un personaje 
irrelevante de un gobierno au-
toritario que no genera nada 
en la imagen del Presidente 
de la República de Chile, sino 
que más bien lo enaltece re-
cibir sus críticas”.

La diputada Carmen Hertz 
(PC) calificó el mensaje de 
Cabello como “una insolencia 
y grosería inaceptables”.

Por su parte, el diputado 
Raúl Soto (PPD) consideró 
que los dichos de Cabello son 
“una falta de respeto y una 
provocación absolutamente 
grave e inaceptable”.

En ese sentido, aseveró 
que “Chile tiene que endu-
recer el tono con Venezuela 
y escalar la tensión diplomá-
tica utilizando herramientas 
de reproches que sean mucho 
más severas que las utiliza-
das hasta ahora”.

“Creo que llegó la hora 
de retirar indefinidamente al 
embajador (Jaime) Gazmuri 
de territorio venezolano has-
ta que Venezuela dé garantías 
y demuestre que va a colabo-
rar con nuestro país tal como 
lo comprometió. Hasta aho-
ra no han cumplido, no son 
confianzas y Chile no puede 
seguir siendo ingenuo y caer 
en el juego del régimen dic-
tatorial de Nicolás Maduro”, 
complementó Soto.

Desde la oposición, el di-
putado Diego Schalper (RN) 
expresó a La Tercera que 
“más allá de la provocación, 
me preocupa la pasividad de 
la reacción”.

“Pienso que el Presidente 
Boric debiese exigir en foros 
internacionales que el proceso 
electoral en Venezuela tenga 
observación internacional 
independiente. Ese tipo de 
cosas le duelen a la agónica 
dictadura”, añadió.

Los diputados del Partido 
Republ icano,  Stephan 
Schubert y Catalina Del 
Real, también reprocharon 
los dichos del parlamenta-
rio venezolano.

“El nivel de provocación y 
descalificación del gobierno 
de Venezuela hacia el gobier-
no de Chile y su Presidente ya 
superó todos los límites. ¿Qué 
más tiene que pasar para que 
Chile rompa relaciones con 
Venezuela? Da la sensación 

de que este conflicto artificial 
que esta creando Venezuela 
es solo una cortina de humo 
para tapar su responsabilidad 
ante el asesinato de Ronald 
Ojeda”, acotó Del Real.

“Solo podemos seña-
lar que Gabriel Boric es el 
Presidente democráticamente 
electo. Tiene muchas deficien-

cias, pero esas deficiencias las 
conversamos aquí y solo co-
rresponde que nosotros nos 
pronunciemos respecto de 
ellas, a diferencia de Maduro 
que tiene una dictadura y que 
en lugar de estar criticando 
a un gobierno lo que debería 
estar haciendo es colaborar 
con enviar a Chile a las per-

sonas que son responsables 
del asesinato y secuestro 
del exteniente Ojeda”, seña-
ló Schubert, jefe de bancada 
de la tienda.

“Aquí Chile debe to-
mar una decisión de si va 

a seguir confiando y va a 
seguir avanzando con la 
dictadura de Maduro, por-
que hasta ahora hemos visto 
que nunca han querido co-
laborar con Chile”, agregó 
el legislador.
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Banco Central sube con 
fuerza proyección de 

inflación para 2024 y 2025

Por efectos del alza en las cuenta de la luz

El efecto del alza de las tarifas eléctricas tendrá impacto  ●
de 145 puntos base a junio de 2026. Y esto, según se 
detalló en el Ipom, llevó a que la proyección de inflación 
para este año pasara de 3,8% a 4,2% y para el próximo de 
3% a 3,6%. Además, recién se volvería a la meta en dos años 
más.
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- Televigilancia - Controles de acceso

Cotiza con nosotros:

Cámaras con 
sensor de alarma

+ 56978755909

cotizaciones@securedomotic.cl

Dos importantes 
novedades trajo 
el Informe de 
Política Monetaria 

(Ipom) de junio. El primero 
fue la corrección al alza que 
hizo para la inflación de 
este y el próximo año. La 
segunda novedad fue la me-
jor proyección que entregó 
para la inversión.

Para el primer punto, si 
bien era algo que el ente rec-
tor había anticipado, esta vez 
lo cuantificó: el efecto del 
alza de las cuentas de la luz 
tendrá impacto de 145 pun-
tos base a junio de 2026. Y 
esto según se detalló en el 
Ipom llevó a que la proyec-
ción de inflación para este 
año pasara de 3,8% a 4,2% 
y para el próximo de 3% a 
3,6% con una inflación pro-
medio que sería 1,1pp mayor 
durante ese año.

Asimismo, anticiparon 
que su convergencia a 3%, 
que es la meta del BC ocu-
rrirá recién en la primera 
mitad de 2026. La reduc-
ción de la inflación supone 
que la transmisión del shock 
de costos de la electricidad 
operará según los patrones 
habituales. Además, consi-
dera algunos ajustes a la baja 
de las tarifas a partir de la 
segunda mitad de 2025.

De acuerdo al BC, “las 
proyecciones de inflación 
total suben de manera im-
portante, en particular 
durante 2025. En ello in-
fluye el impacto del shock 
de oferta asociado a precios 
de la electricidad más eleva-
dos y un mayor impulso de 
la demanda interna”.

En un recuadro especial 
sobre el tema, incluido en el 
informe, se señala que “el es-
cenario central de este Ipom 
anticipa alzas en las tarifas 
reguladas que enfrentan la 
mayoría de los hogares de 
57% promedio durante los 
próximos doce meses, para 
luego esperar caídas de 9% 
promedio en los doce me-
ses siguientes”.

Ahora bien, para las 
empresas sujetas a tarifas 
reguladas, “los aumentos 
esperados son de 39% du-
rante el primer año, y las 
caídas de magnitud simi-
lar a las que enfrentarán 
los hogares. Estos aumen-
tos consideran cambios en 
todos los componentes de 

las tarifas: generación, dis-
tribución y transmisión”.

Según explicó el Banco 
Central, las tarifas eléctricas 
inciden sobre la inflación 
vía distintos canales. En 
primer lugar, mencionó que 
“el servicio de suministro 
de electricidad representa 
un 2,2% de la canasta de 
consumo de los hogares. 
El aumento que enfrentan 
estos, por tanto, tiene un 
efecto directo en la me-
dición de la inflación. En 
segundo lugar, las empre-
sas productoras de bienes 
y servicios utilizan elec-
tricidad como insumo en 
su producción, por lo que 
el alza en su precio provo-
ca un efecto indirecto sobre 
la inflación en la medida 
que las empresas traspa-
san estas alzas de costos a 
los precios de venta”.

En ese sentido dijo que 
“ambos efectos tienen im-
plicancias macroeconómicas 
adicionales, entre las que se 
destacan la indexación de 
precios a inflación pasada, 
cambios en el poder adqui-
sitivo de los hogares, efecto 
sustitución y la consecuente 
respuesta de la política mo-
netaria, entre otros”.

Especifican que a dos 
años plazo, el efecto in-
flacionario es menor. Esto 
último es consecuencia de 
la caída esperada en las ta-
rifas y su efecto directo en 
el IPC. Respecto al impac-
to esperado a un año, 122pb 
del alza se explican por el 
efecto directo. En tanto, el 
efecto indirecto y el res-
to de los efectos explican 
en torno a 23pb adiciona-
les de inflación durante el 
primer año.

En su presentación ante 
la Comisión de Hacienda del 
Senado, la presidenta del 
ente rector, Rosanna Costa 
explicó que “la proyección 
de inf lación subyacente 
contempla efectos indirec-
tos acotados producto de 
la actualización tarifaria, 
que consideran los ajustes 
de costos en las empre-
sas con tarifas reguladas 
y procesos de indexación 
de precios y salarios acor-
des con lo habitual”. Para 
este año, mantuvo la pre-
visión en 3,8%, mientras 
que para 2025 la subió de 
3,1% a 3,3%.

Puntualizó que “las 
perspectivas de inflación 
también contemplan el 
impacto del mayor gas-
to impulsado por el sector 
externo. Parte de estos efec-
tos son compensados por 
un TCR que, respecto de 
marzo, adelanta su ajuste 
y converge a niveles más 
apreciados a lo largo del 
horizonte de proyección. 
Ello incide a la baja espe-
cialmente en la inflación 
proyectada de bienes”.

Actividad al alza
Para la actividad, el BC 

mencionó que “el escenario 
contiene cambios acota-
dos respecto de marzo”. 
Así, para este año, se espe-
ra que el PIB crezca entre 
2,25% y 3,0%. El ajuste en 
relación con el rango pre-
vio (2%-3,0%) se asocia a 
mejores datos efectivos 
por el lado del gasto y los 
alcances iniciales del alza 
del precio del cobre. A me-
diano plazo, afirman que 
“los efectos de este último 
elemento se compensan 
con el impacto negativo 
que tienen los reajustes de 
las tarifas de electricidad 
en el ingreso disponible 
de los hogares. Ello inci-
de en la mantención del 
rango de crecimiento en-
tre 1,5 y 2,5% para 2025 
y 2026″.

Ahora bien, sobre el 
crecimiento previsto del 
consumo, este aumenta para 
este año de 2% a 2,8% “La 
evolución del mercado la-
boral seguirá sosteniendo el 
desempeño de la masa sa-
larial, conforme al avance 
del ciclo, a lo que se añade 
la contribución de la me-
jora de los fundamentos 
antes citados. A mediano 
plazo, los efectos contrac-
tivos del alza de las tarifas 
eléctricas irán reduciendo 
el ritmo de crecimiento del 
consumo privado. Para el 
componente público, se 
espera una moderación 
de sus tasas de expansión 
hacia 2025 y 2026, acorde 
con la información del úl-
timo Informe de Finanzas 
Públicas”. Así, la deman-
da interna subirá de 1,6% 
a 1,8% en 2024. Para 2025, 
en tanto, pasó de 1,9% a 
1,7% y para 2026 de 2,2% 
a 2,3%.



viernes 21 de junio de 2024, Punta Arenas  37Internacional

Ola de calor azota el centro de EE.UU. y 
advierten de “un evento climático mortal”

Tras el inicio del verano

En los últimos días, varias ciudades de Estados Unidos han registrado altas temperaturas que rompieron récords de  ●
décadas. En tanto, diferentes incendios forestales en el país han forzado la evacuación de miles de habitantes y han 
arrasado viviendas y parques.

En la ciudad de Nueva York, de acuerdo al plan 
de emergencia por calor, se abrirán por primera 
vez los centros de enfriamiento.
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Estados Unidos está 
haciendo frente a 
una ola de calor 
que se extiende 

desde el centro hacia el 
este del país. En las ciudades 
afectadas se han registra-
do temperaturas récord, 
y, según funcionarios del 
Servicio Meteorológico 
Nacional, esto podría 
convertirse en “un evento 
climático mortal”.

En Nueva York, la gober-
nadora, Kathy Hochul, activó 
el Centro de Operaciones 
de Emergencias del esta-
do para hacer frente a las 
altas temperaturas que, se 
pronostica, duren hasta el 
fin de semana. “Este es un 
evento mortal”, señaló la 
funcionaria, luego de que la 
ciudad de Syracuse alcan-
zara los 34 grados Celsius, 
superando el récord de 1994. 
“Ha habido tornados, pero 
es muy probable que este 
evento de calor cause más 
muertes”, agregó.

A su vez, en la ciudad de 
Nueva York, de acuerdo al 
plan de emergencia por calor, 

visitaron los campamen-
tos de personas sin hogar, 
para que quienes los ha-
bitan escapen del calor en 
los refugios, según señaló 
Brian Breg, portavoz del 
Departamento de Servicios 
y Apoyo Familiar de la 
ciudad.

“No solo les propor-
cionamos agua y comida, 
sino que los llevaremos a 
los refugios, que también 
son estaciones de refrige-
ración”, aseguró Breg.

No obstante, en otras 
zonas como Detroit y 
Filadelfia, así como en las 
ciudades de New Hampshire, 
Connecticut y Maine, 
también registrarán tem-
peraturas récord en los 
próximos días.

Las altas temperaturas 
-como las registradas esta 
semana en el centro del 
país- pueden causar deshi-
dratación, agotamiento por 
calor e insolación, al tiempo 
que empeoran las condicio-
nes preexistentes como las 
relacionadas a problemas 
cardiovasculares.

Fono: 612 241279 

Los mejores desodorantes 
antitranspirantes Wetfree. 

¿Sufres de transpiración excesiva o 
hiperhidrosis? ¡Llego la solución! 

En sus 
versiones 
Clásico 
y Forte 

Contacto: +56 9 8318 9306

INVITAMOS A 
NUESTROS CLIENTES 

Y AL PÚBLICO EN 
GENERAL A VISITAR 

ESTA MUESTRA EN EL 
MÓDULO CENTRAL, 

LOCAL 34-35.

“la calidad 
de siempre 

para TODOS”

Teléfonos:
 612 216137 

+569 4490 2373
@local3435zonafranca

Direcciones: Local 4A Avda. Principal y Módulos 34-35 Zona Franca 

se abrirán por primera vez los 
centros de enfriamiento.

Se estima que aproxi-
madamente 80 millones de 
personas están sufriendo las 
inclemencias de las altas 
temperaturas desde Indiana 
hasta Nueva Inglaterra.

En el caso de Chicago, 
el 17 de junio pasado, en el 
Aeropuerto Internacional 
O’Hare de la ciudad, se re-
gistró una temperatura de 
36 grados Celsius, estable-
ciendo un nuevo récord al 
anterior de 1957.

Los habitantes de las 
poblaciones afectadas ha-
cen frente a las sofocantes 
temperaturas como pue-
den. “Estamos en la tienda 
comprando un aire acondi-
cionado”, aseguró Breanne 
Trammel, quien utilizó el di-
nero que recibió de su madre 
en su cumpleaños para ad-
quirir el aparato. “Te sientes 
pesado incluso al respirar. 
Es opresivo. Miserable”, 
dijo Trammel.

En el resto de Chicago, 
equipos de trabajadores re-
corrieron toda la ciudad y 

I ncend ios  fore s t a le s 
encienden las alarmas

En el estado de Nuevo 
México, al sur, se registra-
ron incendios forestales al 
norte y sur de la población 
de Ruidoso, lo que hizo eva-
cuar a 8.000 personas de la 
comunidad, tal y como in-
formaron las autoridades 
locales este 18 de junio.

Por su parte, la gober-
nadora del estado, Michelle 
Lujan Grisham, declaró un 
estado de emergencia en todo 
el condado y desplegó tro-
pas de la Guardia Nacional 
después de que los residen-
tes huyeran por las órdenes 
de evacuación.

“Los horribles incendios 
de South Fork y Salt han 
devastado nuestras tierras 
y propiedades y han obli-
gado a miles de personas a 
huir de sus hogares”, dijo la 
gobernadora. “Estamos des-
plegando todos los recursos 
disponibles para controlar es-
tos incendios”, agregó.

No obstante, de acuerdo a 
Lujan Grisham, la magnitud 
de los incendios está fuera 

de control y requiere una 
intervención estatal inme-
diata para proteger la salud, 
seguridad y el bienestar pú-
blico. Según la gobernadora, 
más de 500 estructuras han 
quedado damnificadas. Aún 
no está claro cuántas vi-
viendas fueron arrasadas 
por el fuego, que avanzó 
rápidamente.

Incidentes de este tipo tam-
bién se han registrado en otras 
latitudes.

Al oeste del país, el cuerpo 
de bomberos intentó contener un 
incendio forestal que comenzó el 
sábado al noreste de Los Ángeles 
y qué incineró miles de hectáreas. 
El siniestro obligó a cerca de 1.200 
personas a evacuar el área recrea-
tiva de Hungry Valley.
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Angeles de la 
Patagonia

CREMATORIO 
PARA MASCOTAS

Servicios: Traslado -Anforas

 Contáctanos al +569 27664481 
angeles.crematoriomascotas

PINCHE 
AQUÍ

Claudia Sheinbaum

Presidenta electa de México anuncia a 
primeros seis miembros de su gabinete

Entre los elegidos sobresalen varios miembros que forman o fueron parte del gobierno del presidente saliente Andés  ●
Manuel López Obrador (AMLO).

La presidenta electa México anunció a los primeros seis miembros de su gabinete. 
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La presidenta electa 
de México, Claudia 
Sheinbaum, anun-
ció ayer a los seis 

primeros miembros del gabi-
nete con el que gobernará a 
partir del 1 de octubre, entre 
los que sobresalen varios 
miembros que forman parte 
o lo hicieron del gobierno del 
presidente saliente, Andrés 
Manuel López Obrador.

Sheinbaum, quien ganó 
abrumadoramente las elec-
ciones presidenciales de 
junio y gobernará durante 
seis años, nombró como su 
secretario de Economía al 
excanciller Marcelo Ebrard, 
quien fue su rival en las 
primarias del oficialista 
Morena y quien amenazó 
con abandonar el partido 
tras perderlas.

“Vamos avanzar a par-
tir de lo logrado por el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador con nues-
tros principios y avanzando 
en la prosperidad comparti-
da”, expresó la mandataria 
electa, en el evento de pre-
sentación de los futuros 
secretarios.

“Nuestro objetivo no 
es solo el crecimiento eco-
nómico sino (también) el 
desarrollo con justicia, con 
bienestar y también respe-
tando al medioambiente”, 
agregó.

La exalcaldesa de Ciudad 
de México, que será la prime-
ra presidenta mujer del país 
latinoamericano, también 
designó al académico Juan 
Ramón de la Fuente como 
su secretario de Relaciones 
Exteriores y a la diplomática 
Alicia Bárcena en la cartera 
de Medio Ambiente.

Bárcena fue secretaria 
ejecutiva de la Comisión 
Económica para América 
Latina y el Caribe (CEPAL) 
y es la actual canciller, car-
go que asumió tras la salida 
de Ebrard del puesto, que 
el próximo secretario de 
Economía ostentó durante 
los primeros años del sexe-
nio de López Obrador.

De la Fuente ejerció como 
embajador de México ante 
Naciones Unidas en el ac-
tual Gobierno y fue rector 
de la Universidad Nacional 
Autónoma de México 

Sheinbaum, una desta-
cada científica climática de 
61 años, nombró a la exfis-
cal de Ciudad de México 

Ernestina Godoy como su 
consejera jurídica, a la aca-
démica Rosaura Ruiz como 
secretaria de Ciencia y a Julio 

Berdegué en Agricultura. El 
próximo jueves nombrará a 
otros seis integrantes del ga-
binete, reveló.

(UNAM), secretario de 
Salud y presidente de la 
Asociación Internacional 
de Universidades.

https://www.instagram.com/angeles.crematoriomascotas/
https://www.instagram.com/mountainhousepatagonia
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la mejor vitrina de magallanes
Pingüino Radio 95.3 FM / 590 AM

61 2 29 29 00

www.elpinguino.com

SAPU CESFAM: 18 DE SEPTIEMBRE
Mateo Toro y Zambrano N° 1893

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: DR. MATEO BENCUR
Capitán Guillermo N° 0781

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: JUAN DAMIANOVIC (SAR)
José Ignacio Zenteno N° 2850, Barrio Sur

DE LUNES A VIERNES : 
Atención continuada las 24 hrs.

SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS: 
Atención continuada las 24 hrs.

SAPU CESFAM: CARLOS IBAÑEZ
Eduardo Frei N° 1102

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

ATENCION URGENCIA DENTAL EN EL 
CESFAM DR. MATEO BENCUR 

 CALLE CAPITAN GUILLERMO N° 0781, BARRIO PRAT

DE LUNES A VIERNES :18:00 a 22:00 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 14:00 hrs.

Atención PrimAriA de UrgenciA SAPU - SAr

UrgenciA dentAL

PUertO nAtALeS
 SAPU CESFAM: DR. JUAN LOZIC

DE LUNES A VIERNES :17:30 A 00:30 HORAS
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :9:30 A 19:30 HORAS

TELÉFONOs DE EMERGENCIA

+56 9 92659495
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BOMBEROS cARABinEROS

PDi FOnO DROGAS

REScATE MARiTiMO REScATE AÉREO
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incEnDiOS 
FORESTALES

POSTA ViLLA TEHUELcHES

24 HORAS

2 28 00 28
AGUA / AGUAS MAGALLAnES S.A
www.aguasmagallanes.cl

EDELMAG
www.edelmag.cl

800800400

GAScO: 
www.gascomagallanes.cl

612208000



PENSANDO EN SU COMODIDAD
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CONTÁCTESE AL:  61 2292900 Anexos 145 - 143 clasificados@elpinguino.com Avda. España 959 - Punta Arenas

60 Arriendos Ofrecidos

SE DA PENSIóN EN CASA DE  
familia. Abate Molina 0398. Tel. 
612260129. 

$700.000  DISPONIBLE ENERO,  
depto. Central. 03 dormitorios, 01 
baño, amplio estar. Comedor, cocina, 
buena iluminación, a una cuadra de 
calle Bories. contacto@habitsur.cl    
contacto: 9 94613022

ARRIENDO DEPARTAMENTO DE  
un ambiente, en sector centro, 
ingreso independiente, calefacción 
central, gastos comunes incluidos, 
amoblado. Verdaderos interesados 
contactarse al 985728513. 

S E A R R I E N D A C A S A S E M I  
amoblada sector Rio Seco, cuenta 
con living comedor, cocina amplia, 
3 dormitorio, 2 baños, calefacción 
central. Antecedentes para arriendo: 
Acreditación de renta. Mes adelan-
tado. Mes de garantía. Contactar: 
+56 9 63074967. 

ARRIENDO DEPTO. AVDA. BULNES  
c o n H or n i l l a s .  16 U F.  F o n o 
990606010. (13-20)

ARRIENDO CASA EN CALLE UNO  
4012, Valle Bicentenario. Tres 
dormitorios, living y amplio 
comedor. Estacionamiento interior 
y antejardín. Excelente estado 
de conservación. $620.000 (Un 
mes de garantía). Interesados 
comunicarse (WS) al 995842538. 

(20-24)

90 Propiedades Venden

SE VENDE CASA hABITACIóN DE  
1 agua, 1 dormitorio, living, co-
cina, baño, semiamoblada, con 
TV, 1 calentador Bosca, 1 cocina, 
lavadora, 1 refrigerador, etc. Valor 
$15.000.000. Cel. 928239569- 
920435213. (20-25)

VENDO CASA TIPO CABAñA, DOS  
dormitorios, living comedor, baño, 
cocina, despensa, bodega, lista para 
desarmar y traslados, incluye bosca 
completa. 998283932. (20-25)

100 Construcción

CONSTRUCCIóN, GASFITERíA,  
electricidad. Precios módicos ga-
rantizados. Fono 981357853.

F A B R I C A C I ó N  C A S A S  
prefabr icadas, Ampliaciones 
+56995955873. (19-03)

S E  C O N S T R U y E N  C A S A S  
de todo tipo, también gasfitería, 
cerámicos, piso flotante, redes 
sanitarias, alcantarillado. Fono 
972772440. (20-26)

MUROS RADIER, ALBAñILERíA,  
construcción, arreglos techos, 
fugas agua, pisos, baños, cocinas, 
canaletas, reparación, cámaras 
alcantarillado, gasfitería. 981223399. 
(20-27)

P I N T U R A  C E R Á M I C O S ,  
gasfitería, arreglos baños, cocinas, 
muros, radier. 988328824. (20-27)

EMPRESA DE DEMOLICIONES  
y de construcción, amplia experiencia, 
garantías, facilidades, vehículos, 
camiones y maquinas. Contacto. 
988328824. (20-27)

310 Fletes

FLETES DESDE 10.000. 988328824. 
(20-27)

330 Servicios Varios

D E S T A P O  D E S A G Ü E S  y  
artefactos sanitarios, moderna ma-
quinaria eléctrica, su única y mejor 
solución. Maestro Arancibia. amplia 
experiencia. 612213915- 996493211. 
Todo medio de pago. (25ene2025)

340 Empleos Ofrecidos

EMPRESA DEL RUBRO MARíTIMO  
necesita contratar personal con 
perfil oleo hidráulico para trabajos 
en terreno. Enviar curriculum vitae 
a correo: cvempleomagallanes@
gmail.com, plaza disponible Punta 
Arenas y Natales.

SE NECESITA ChOFER PARA  
rampla transporte combustible 
antecedentes a: gen.transporte@
gmail.com. (16-21)

S E NEC E S I TA C ON T R ATA R  
guardias de seguridad para Puerto 
Natales, control Acceso, Jornada 
laboral excepcional 4x4x12. 
Interesados llamar al 985293205. 
(19-24)

SE NECESITA ChOFER PARA  
rampla transporte combustible. 
Antecedentes a: gen.transporte@
gmail.com. (16-21)

CONTADOR AUDITOR O CONTADOR  
General con experiencia 3 años en 
contabilidad de empresas medianas 
o grandes, dominio planilla Excel. 
Enviar curriculum con pretensiones 
de renta al mail: postulacionconta-
dores2021@gmail.com. (19-21)

EMPRESA RENT A CAR, REqUIERE  
contratar personal con experiencia 
en el rubro para trabajar en turnos 
rotativos Requisito : Licencia Clase 
B ingles básico conocimiento 
office ( Excel, Word ) atención a 
clientes enviar CV a: chfilipic@
gmail.com. (19-24)

350 Empleos Buscados

S E  O F R E C E  P E S C A D O R  
artesanal, documentos al día. Llamar 
956806860. (19-20)

ME OFREzCO PARA TRABAjOS  
carpintería, pintura o cualquier 
labor. 989019866. (20-21)

HABITSUR  
GESTIÓN 

INMOBILIARIA
VENTA - ARRIENDO - ADMINISTRACIONES 

DE PROPIEDADES

CONTACTO@HABITSUR.CL
WWW.HABITSUR.CL

FONO CONTACTO    +56 9 94613022

PINChA 
AQUÍ

SE ArriEndA 
OFICINA EN 

AVENIDA ESPAñA 
DE 60 M2, CON 2 

ESTACIONAMIENTOS.
CONTACTARSE AL 

TELéFONO 968436783

PUBLiQUE COn nOSOTrOS
ContáCtenos al 2 292900 

ClasifiCados@elpinguino.Com

atenCión empresas

SE ExTRAVIó EN PjE. LOS PETRELES 
AVES AUSTRALES EL DíA MIéRCOLES 

08 DE MAyO EN LA NOChE. 
NECESITO SABER qUE LE SUCEDIó.

SE BUSCA A 
rAyiTAS 
CON VIDA O NO. SI ESTÁ FALLECIDO 

NECESITO ENCONTRARLO PARA 
PODER SEPULTARLO. xFAVOR!

COnTACTO: 952479479

Fono: 612 292900

https://www.jigsawplanet.com/?lang=es-ES
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Abogados

LaboratoriosPsicólogos

Análisis clínicos y tomas de 
muestras. Toma de muestra a 

domicilio.
Fonasa e Isapres

Avda. Colón N° 1098 edif. Cruz Roja
Horario atención:

Lunes a jueves  7:30 a 18:00 hrs
Viernes 7:30 a 16:00 hrs
Sábado 8:00 a 12:00 hrs.
(61) 2 244454- 2 248734

secretaria@laboratoriomagallanes.cl

PROFESIONALES

Mejicana Nº 762 Fono 61 2224835 Punta Arenas
Blanco Encalada Nº 761 Fono 61 2412101

Investigaciones Privadas

Psicólogos

MARIAM TOLEDO 
GUICHACOY

PENSIONES: Vejez, Anticipada, 
invalidez y sobrevivencia.

PILAR SOLIDARIO.
995377796

majetogu1@gmail.com 

Asesoría Previsional

(3
1d

ic
)

Los exámenes de laboratorio se entregan el mismo día que se realizan.

Cirugía Bariátrica
Dr. Jorge Cárcamo 
Dr. Edgardo Córdova

Cirugía General Adulto
Dr. Javier Poblete 
Dra. Ivonne Zárate 
Dr. Jorge Cárcamo 
Dr. Edgardo Córdova
Dr. Hernán Carrasco
Dr. Rodrigo Mandujano

Cardiología Adulto
Dr. Milton Alcaino 
Dr. Pablo Antileo 
Dra. María José Fernández 
Dr. Ricardo Marín 

Cirugía General Adulto y digestiva
Dra. Lissette Leiva 
Cirugía Infantil / Pediátrica
Dra. Jimena Vila 
Dra. Nicole Roldán
Dr. José Sepúlveda

Coloproctología
Dr. Hernán Carrasco
Dr. Javier Gómez 

Dermatología
Dr. Diego Carrizo 

Cirugía Maxilofacial
Dr. Francisco Silva 
Cirugía Oncológica
Dr. Gustavo Soto 

Endocrinología
Dra. Carolina Carmona 
Fisiatría Adulto
Dr. Hermes Abreo 

Cirugía Vascular
Dr. Sebastián Soto 

Fonoaudiología
Paulina Cárdenas 
Silvia Marín 
Silvia Rubio 

Hematología Adulto
Dr. Marcelo Navarrete 

Gastroenterologia Adulto
Dr. Luis Álvarez 
Dr. Fernando Orellana
Dr. Mario Ojeda  

Ginecología
Dr. Nicanor Barrena Medel
Dr. Gabriel Álvarez
Dra. Alexandra Maldonado 
 

Inmunología
Dr. Carlos Verdugo 

Ginecología y Obstetricia
Dr. Gabriel Álvarez 
Dr. Ramón Serra
Dra. Alexandra Maldonado
Dra. Cristina Pérez

Medicina General Adulto 
Dr. Juan Casanova 
Dr. Roberto Castro 
Dra. Alejandra Gil 
Dr. Adolfo González 
Dr. Edixon Nava 
Dra. Aura Ospina 
Dr. Salvador Buccella 
Dr. Olegario Trujillo 
Dr. Hugo Vallejos 
Dr. Fernando Veneros
Dr. Manuel Zerpa
Dr. Adolfo  Zamora
Dr. Manuel Oyarzo
Dra. Mariela Quiroz
Medicina Interna
Dr. Christos Varnava 

Broncopulmonar Adulto
Dra. Fátima Zambrano 
Dr. Andrés Prieto 
Dr. Bernardo San Martín
Dra. Ivy Contreras

Broncopulmonar Infantil
Dr. José Luis Pérez Traumatología Hombro

Dr. Pedro Ocampo
Dr. Fernando Pinochet
  

Traumatología Cadera
Dr. Fernando Nemtala Fonasa

Traumatología Rodilla
Dr. Mauricio Nuñez 
Dr. Fernando Zamora 

Fonasa
Fonasa

Traumatología General
Dr. Mauricio Díaz 
Dr. Stefan Lozic 
Dr. Sergio Mac-Lean 
Dr. Nelson Norambuena 
Dr. Gonzalo Seron 

Urología Adulto
Dr. Alexis Agudo 
Dr. Rodrigo Mandujano 
Dr. Vladimir Moraga 
Dr. Luis Vallejo 

Traumatología Mano / Muñeca / Codo
Dra. Dalia López 

Fonasa

Fonasa
Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonoaudiología
Silvia Marin 
Silvia Rubio 

Matrona
Ana Mendez 
Patricia Varas 
Patricia Cárdenas

Medicina General Adulto
Dr. Gustavo Barraza 
Dr. Manuel Oyarzo 
Dr. Manuel Zerpa 
Dr. Reinaldo Vidal
Dr. Fernando Veneros 

Nutrición
Nicole Borguenson 

Podología
Rosana López 
Gloria San Martín

Psicología
Carolina Roselfeld
Karen Tobar 
Romina Vera

Pediatría
Dr. Alberto Martínez 

Reserva el especialista que necesitas en    redsalud.cl

Especialistas Clínica RedSalud Magallanes Avenida España #01455
Especialistas Centro Médico RedSalud Punta Arenas

Pedro Montt #890

Directorio Médico - Conoce a nuestros especialistasMAGALLANES

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Otorrinolaringología
Dr. Sergio Lillo
Dr. Andrés Molina 
Dr. Nelson Pérez 
Dr. Cristiano Raffael Fonasa

TM Otorrinolaringología
Sonia Calvo 
Glennis Ulloa Fonasa

Fonasa

Radioterapia Oncológica
Dra. Evelyn San Martín
Dra. Moyra Durán

Pediatría
Dr. César Aguila 
Dra. Heidi Canelo 
Dra. María José Soto 
Dr. Alberto Martínez
Dra. Lorena Oyarzo
Psicología
Tamara Henríquez 
Bárbara Huenchuguala 
Juan Reyes 
Carolina Roselfeld
Karen Tobar 
Romina Vera
Rodrigo Díaz 

Reumatología
Dra. Bellanides Mansilla 
Dr. Zosimo Maravi 
Terapeuta Ocupacional
Carolina Córdova 
TM Oftalmología
Andrea Galdames 

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Nefrología Adulto
Dr. Rodrigo Mansilla 

Medicina Familiar
Dra. Mariela Quiroz

Neurocirugía Adulto
Dr. Francisco Muñoz 
Dr. Hernán Rebolledo
Dr. Cristian Reyes
Dr. Marcos Ramírez  
Neurología Adulto
Dr. Ramiro Fernández
Dr. Victor Cid

Neurología Infantil
Dra. María Paz Orellana 
Nutrición
Carla Barrientos 
Cecilia Loyola 
Cherie Nuñez
Nicole Borguenson 

Nutriología
Dra. Daniela Dusic 

Oftalmología
Dr. Damián Muñoz
Dr. Mario Díaz

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Nutriología y Diabetología
Dra. Jessica Ampuero 

(27abr21)
ClíniCa de 

implantes 
dr. eduardo lépori díaz. 
Diplomado en U.S.A. Miembro 
Soc. de Implantología Oral de 
Chile. Cirugía Oral Ultrasónica 22 
años de experiencia en implantes.  
Croacia 799 Fono: 61 2 242168.          

OdontólogosPodólogos y Técnicos

podÓloGa
FABIOLA GODOY  

atiende a domiCilio, 

tratamiento inteGral del 

pie. paCientes en General y 

diabétiCos.

Celular  Whatsapp

+56982635021

(17m
ay)

podoloGía 
ClíniCa

Atención a domicilio 
Tratamiento Hongos 

(onicomicosis). 
Uñas encarnadas 

(onicocriptosis). Heloma
plantar. Verrugas plantar. 

Tratamientos para uña 
encarnada. Podología infantil.

Durezas.
Atención a personas diabéticas.

Celular 995484392

(18nov)
Veterinarios

COVEPA
Consulta Veterinaria, 

Vacunas, desparasitaciones,  
esterilización, castración 

caninos y felinos. 
implantación de chip.
Gral. salvo nº 0648
Fono 971399112. 

(15m
ay22)

Guía automotríz

Pje. Dr. Juan Marín Nº550 (Barrio Sur) 957710494 
 E-mail: automotriz.miltonperez@gmail.com

Horario de atención 
de lunes a viernes 
de 09:00 a 13:00 

y de 14:30 a  19:00 Hrs.

- Mecánica diesel y bencinero, 
  todas las marcas y modelos
- Scanner todas las marcas
- Servicio de frenos

MECÁNICA - AUTOMOTRIZ
MILTON PÉREZ

Escapes y 
Gomería

UMANZOR
Soldadura especial 

aluminio, tubos de escape. 

dobladora hidraulica.

Abate Molina 0494 (14 sur)

61 2742745 - 997579945. 

•  INSTALACIÓN DE KITS GNC 
EN 3RA Y 5TA GENERACIÓN

•  REINSTALACIÓN DE EQUIPOS GNC
•  ANÁLISIS Y REPARACIÓN, 

TODAS LAS MARCAS

SOMOS AUTORIZADO POR 

EL MINISTERIO DE TRANSPORTES.

DIR.: COVADONGA 242 BARRIO PRAT

FONO: 61 2 222865

transporte de 
vehículos 

AL NORTE 
DEL PAIS

VRSALOVIC

QUILLOTA 70 
Fono: 2642167 - CEL.: 999393396

COMERCIAL 
EL GARAGE
REPUEsTOs Y 
ACCEsORIOs 
AUTOMOTRIZ 
de todas las marcas 

y modelos.
confía en el experto y que 

no te tramiten más, 
ATENCIóN 

PERsONALIZADA.

VIsíTANOs EN GENERAL sALVO 
0599 BARRIO PRAT - 979988354

susana Parraguez Ll.
psicóloga

Magister en Psicoterapia familiar de  
Pareja e individual. Enfoque
Constructivista Interaccional

susana@espaciopsicovital.com
+56 9 68363743

@espaciopsicovital
www.espaciopsicovital.cl

CLICK 
AQUí

SÓLO MENSAJESderecho de Familia: Divorcios, 
Alimentos, Relación directa y regular, 

Cuidado Personal, Filiación, Vulneración 
de Derechos, Violencia Intrafamiliar, otros.

derecho Civil: Indemnización de 
Perjuicios, Arrendamiento, Precario, 

Resolución de Contrato, Juicios 
Ejecutivos, interdicciones, Cambio de 

nombre, otros.

procedimiento en policía local.

recursos de protección, amparos.

Contacto: +569 65713086 
contacto@barriaysaez.cl

Av. España 959

www.elpinguino.com

Acompañamiento 
Psicológico

Psicólogo Mg. Andrés Arcos M.

Ansiedad/ Depresión/ Estrés/ Dependencia 
Emocional/ Manejo de la Ira/

 Alcoholismo y Drogas / Fobias, Desordenes de 
personalidad/ Motivación al cambio.

Evaluaciones Psicológicas y Certi�cados, 
Peritajes Tribunal Familia, Terapia Solicitada 

por Tribunales.
Atención domiciliaria de emergencia.

Más de 10 años de experiencia.

Niños/Adolescentes/Adultos y Parejas
Descuentos Fonasa, Isapre, Capredena.

“Toda crisis es una 
oportunidad de cambio”

+56972916457
psicologo.puntaarenas

si necesitas 
AbOGADO para 

redactar escrituras 
o para subsanar un 
reparo hecho por 
el Conservador. 

Contáctate al 
número 952072845

(23jun)

¿necesitas asesoría jurídica? 
Contáctame. 

NATALIA AREYUNA 
PIZARRO

AbOgADA
Materias: laboral, civil, 

contencioso administrativo 
(administrativo público), 
derechos funcionarios, 
urbanístico y registral 

(propiedad). 

teléfono y Whatsapp: +56 9 32343018
correo: areyuna.abogada@gmail.com
Croacia n°680, p3, of. C, punta arenas.

(23jun)

INVEsTIGACIONEs PRIVADAs
ANÁLIsIs DE INFORMACIóN

INVEsTIGACIóN PATRIMONIAL
INVEsTIGACIóN DE INFIDELIDAD

ENTRE OTROs...

MPMINVEsTIGACIONEs@GMAIL.COM
FONO +56 9 3875 6868

https://api.whatsapp.com/send/?phone=56968363743
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CPC MAGALLANES
C. de la Producción y el Comercio de Magallanes

cpcparenas@tie.cl / +56-61-221.9357
'Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.cpcmagallanes.cl

ASOGAMA
Asociación de Ganaderos de Magallanes

secretaria@asogama.com / +56-61-221.3029
Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.asogama.com

C.Ch.C.
Cámara Chilena de la Construcción (Sede Punta Arenas)

puntaarenas@cchc.cl / +56-2-2258.7490
Magallanes N° 671, Punta Arenas

http://www.cchc.cl/gremial/camaras-regionales/punta-arenas

APSTM.
Asoc. Productores Salmones y Truchas de Magallanes

contacto@salmonicultoresmagallanes.cl / +56-61-221.3029
Roca N° 1030 Oficinas 301 - 302, Tercer Piso

http://salmonicultoresmagallanes.cl

CAMARA FRANCA
Asoc. de Usuarios de la Zona Franca de Punta Arenas

camfranca@entelchile.net / +56-61-221.4511
Avda. Bulnes, Km 3½ Norte Lote-D, / Manzana 8, Z. Franca.

ARMASUR
Asoc. de Armadores de Transp. Marítimo, Fluvial, Lacustre y Turístico Sur 

Austral. '+56-61-272.8100 anexo 2210 / Juan Williams N° 06450
http://www.armasur.cl

AUSTRO ChILE A.G.
Asoc. Magallánica de Empresas de Turismo, Austro Chile

info@austrochile.cl / +56-61-264.2350
Avda. Costanera del Estrecho, local N° 4, Punta Arenas.

http://www.austrochile.cl

ASOCIACIONES dE EMPRESARIAS y 
EjECUTIvAS dEL TURISMO 

dE MAGALLANES
ASEET MAgallanes y de la Antártica Chilena AG.

 Instagram: @aseetmagallanes

CÁM. dE COMERCIO E INdUSTRIAS 
dE MAGALLANES

Cámara de Comercio e Industrias de Magallanes A.G.
ccmagallanes@123.cl / +56-61-261.4550/51

O’Higgins N° 942, Punta Arenas / http://www.cnc.cl

CÁMARA dE COMERCIO dETALLISTA 
dE PUNTA ARENAS

Cámara de Comercio Detallsta de Punta Arenas
contacto@camaradetallistapuntaarenas.cl / +56-61- 261.3365

Pedro Montt N° 925, Piso 2, Punta Arenas.
 / http://www.camaradetallistapuntaarenas.cl

AGIA MAGALLANES
A.G. Industrial y Artesanal de Magallanes

agia.magallanes.2007@gmail.com / +56-61-222.2239
Sarmiento N° 677, Punta Arenas. 
/ http://www.agiamagallanes.cl

CÁMARA dE TURISMO TIMAUkEL 
TIERRA dEL FUEGO AG

Instagram: @timaukel_turismo

Asoc. GremiAles

OBITUARIO: MARÍA ENOLFA ALVARADO MIRANDA - MARÍA AUDILIA VARGAS SEGOVIA.

Oración a San Expedito
Este Santo es para la ayuda urgente, para los proble-
mas que exigen una solución rápida y cuya invoca-
ción nunca es tarde. ORACIÓN: Mi San Expedito de 
las causas urgentes e inmediatas.  Intercede por mí 
junto a nuestro Señor Jesucristo para que venga en 
mi auxilio en esta hora de aflicción y desesperanza. 
Mi San Expedito, tú que eres el Santo Guerrero. Tú 
que eres el Santo de los afligidos. Tú que eres el 
Santo de los desesperados. Tú que eres el Santo de 
las causas urgentes, protégeme, ayúdame, otórga-
me fuerzas, coraje y serenidad. ¡Atiéndeme mi pe-
dido! (Hacer el pedido). Mi San Expedito, ayúdame 
a superar estas horas difíciles, protégeme de todos 
los que puedan perjudicarme, protege a mi familia, 
atiende mi pedido con urgencia. Devuélveme la paz 
y la tranquilidad. ¡Mi San Expedito! Estaré agradeci-
do por el resto de mi vida y propagaré tu nombre a 
todos los que tienen fé. Reza un Padre nuestro, un 
Ave María, un Gloria y hacer la señal de la Cruz.  
ORACIÓN A SAN EXPEDITO. Reza 9 Ave María, du-
rante 9 días y pide 3 deseos, uno de negocio y dos 
imposibles, al noveno día publicar este aviso y se 
cumplirá aunque sea imposible.

Santo Apóstol San Judas, fiel sier-
vo y amigo de Jesús, la iglesia te 
honra e invoca universalmente, 
como el patrón de los casos difíci-
les y desesperados. Ruega por mí, 
estoy sólo y sin ayuda. Te imploro 
hagas uso del privilegio especial 
que se te ha concedido, de soco-
rrer pronto y visiblemente cuando 
casi se ha perdido toda esperan-
za. Ven en mi ayuda en esta gran 
necesidad, para que pueda recibir 
consuelo y socorro del cielo en to-
das mis necesidades, tribulaciones 
y sufrimientos, parwticularmente 
(haga aquí su petición), y para que 
pueda alabar a Dios contigo y con 
todos los elegidos por siempre. Te 
doy las gracias glorioso San Judas, 
y prometo nunca olvidarme de este 
gran favor, honrar te siempre como 
mi patrono especial y poderoso y, 
con agradecimiento hacer todo lo 
que pueda para fomentar tu devo-
ción. Amén. 

Milagroso San 
Judas Tadeo

 
Servicios Funerarios 
Comunica el sensible 
fallecimiento de Don: 

 

MARIA ENOLFA 
ALVARADO 
MIRANDA 

(Q. E. P. D.) 
 

Sus restos están siendo velados en 
Fray Camilo Henriquez 0126. 

. 
Sus funerales se realizarán el día 
viernes 21 de junio previo oficio 
religioso a las 15.00 horas, para 

posteriormente dirigirse al Cementerio 
Municipal. 

 
Participan:  La Familia. 

 
Servicios Funerarios 
Comunica el sensible 
fallecimiento de Don: 

 

MARIA AUDILIA 
VARGAS SEGOVIA 

(Q. E. P. D.) 
 

Sus restos están siendo velados en 
Vicente Kusanovic. 

. 
Sus funerales se realizarán el día 
viernes 21 de junio previo oficio 

religioso a las 15.30 horas, en la Capilla 
San Francisco de Asis, 

 para posteriormente dirigirse al 
Cementerio Municipal. 

 
Participan:  La Familia. 
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ARIES GÉMINISTAURO

(23 de septiembre al 22 de octubre)
AMOR: Las rencillas deben quedar atrás o estas pue-
den perturbar tanto su relación al punto de acabar con 
ellas. SALUD: Realizar actividades que le permitan 
desconectarse de la rutina puede favorecer mucho a 
su recuperación. DINERO: Usted puede salir adelante 
y superar lo que sea. COLOR: Marengo. NÚMERO: 7.

(23 de octubre al 22 de noviembre)
AMOR: Analice si las cosas tienen alguna proyección 
a futuro o es simplemente una relación momentánea. 
SALUD: No descuide todo lo que tiene relación con 
la parte emocional. DINERO: Cuidado que sus accio-
nes afecten las cosas en su trabajo. COLOR: Celeste. 
NÚMERO: 10.

(23 de noviembre al 20 de diciembre)
AMOR: Una comunicación fluida permitirá solucionar 
esos conflictos con una mayor facilidad. SALUD: El 
exceso de tensión puede terminar siendo una com-
plicación bastante importante en su salud. DINERO: 
Cuidado con aplazar sus deudas. COLOR: Blanco. 
NÚMERO: 15.

LIBRA SAGITARIOESCORPIÓN

ACUARIO PISCISCAPRICORNIO
(20 de febrero al 21 de marzo)
AMOR: Todo puede mejorar en su vida de pareja, 
pero dependerá mucho de su disposición. SALUD: 
Los aspectos de su salud no se deben tomar a la 
ligera. DINERO: Lo relacionado con lo legal se debe 
tomar con mucho cuidado. Sea precavido/a. COLOR: 
Granate. NÚMERO: 18. 

(21 de enero al 19 de febrero)
AMOR: Todo descuido hacia la pareja termina por 
afectar más de la cuenta a la relación. SALUD: Disfru-
te la vida y no se amargue por cosas que en realidad 
no valen la pena. DINERO: Ordene las cosas para así 
no tener problemas en lo que queda de junio. CO-
LOR: Azul. NÚMERO: 25.

(21 de diciembre al 20 de enero)
AMOR: A veces una acción tan simple como ofrecer 
disculpas puede dar pie a que las cosas se solucio-
nen con más prontitud. SALUD: Las golosinas no le 
ayudan a que su salud realmente mejore. DINERO: 
No retroceda en su lucha por lograr sus objetivos. 
COLOR: Gris. NÚMERO: 9.

(21 de marzo al 20 de abril)
AMOR: Si permite que las cosas se sigan dilatan-
do difícilmente las podrá mejorar. SALUD: Cuídese 
de accidentes, trate de andar con más precaución. 
DINERO: Es importante que se plantee desafíos im-
portantes que le ayuden a salir adelante. COLOR: 
Amarillo. NÚMERO: 11.

(21 de abril al 20 de mayo)
AMOR: Si permite que su corazón se llene de odio, 
entonces estará causándose más daño del que usted 
cree. SALUD: No descuide su corazón por culpa de 
los desarreglos que hace. DINERO: Aproveche las 
posibilidades que se presentan en su camino. CO-
LOR: Rosado. NÚMERO: 4.

(21 de mayo al 21 de junio)
AMOR: Debe ser paciente y por sobre todo apren-
da a ver sus errores. También es recomendable 
que se deje guiar por su corazón. SALUD: Nútrase 
de esas buenas energías que los demás le entre-
gan. DINERO: No debe despilfarrar sus recursos. 
COLOR: Violeta. NÚMERO: 16.

CÁNCER LEO VIRGO
(22 de junio al 22 de julio)
AMOR: Le recomiendo tener más cuidado con sus 
palabras para no causar daño en personas inocen-
tes. SALUD: No se desordene tanto con su alimen-
tación, eso puede perjudicarle. DINERO: Ahorrar 
algunos recursos puede permitirle más holgura en 
el futuro. COLOR: Café. NÚMERO: 20.

(23 de julio al 22 de agosto)
AMOR: Tiene que dar por superados los malos en-
tendidos o estos terminarán por generar un quiebre 
entre ustedes. SALUD: Una actitud tranquila y rela-
jada le permitirá disminuir la tensión. DINERO: No 
deje de lado su trabajo por cosas que no le ayuda-
rán más adelante. COLOR: Lila. NÚMERO: 3.

(23 de agosto al 22 de septiembre)
AMOR: Debe evitar levantarse con el pie izquierdo 
porque puede iniciar un conflicto sin que haya un 
real motivo. SALUD: Es importante también que se 
preocupe de la salud de los suyos. DINERO: Cui-
dado con atrasarse en sus pagos. COLOR: Naranjo. 
NÚMERO: 1.

HORÓSCOPO
POR: YOLANdA SULTANA Atiendo en Santiago (José Domingo Cañas 386, Ñuñoa. fono 7780731)

Plan Cuadrante Punta arenas

Cuadrante n°1
avda. IndePendenCIa – avda. esPaña-  

C.a. MerIno Benítez     
976691792

Cuadrante n°2
ovejero – avda. esPaña- C.a. Benítez                                          

976691775

Cuadrante n°3 
ovejero- avda. esPaña – rePúBlICa- 

avda. Costanera del río 
976691837

Cuadrante n°4 
e.lIllo- j.e.rosales-Prat- Pérez de arCe- avda. esPaña -          

rePúBlICa- avda. Costanera del río.
976691811

Cuadrante n°5 
e.lIllo -juan e. rosales-Prat-Pérez de arCe- 

avda. IndePendenCIa  
976691832

CaraBIneros
PrIMera CoMIsarIa Punta arenas

612761095
segunda CoMIsarIa Puerto natales 

612761139
terCera CoMIsarIa PorvenIr

612761171
vIolenCIa IntrafaMIlIar

149/61276111
tenenCIa Monte ayMond

612761122

  PROGRAMACIÓN - vIeRNes

07:00 NOTICIAS AM 

09:00 LA MAÑANA ENTRETENIDA 

 DE PINGUINO RADIO

13:00  NOTICIAS AL MEDIO DÍA

16:00  TODO NOTICIAS

19:00  LA TUKA TARDE

21:00  NOTICIAS CENTRALES 

Canal 4 señal abierta - Canal 30 cable - Canal 4.1 Señal Digital

07:00 A 09:00  NOTICIAS AM DE PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

09:00 A 12:45  “NUESTRA MAÑANA”, EL MATINAL  

  DE PINGÜINO TV

12:45 A 13:00  ESPACIO PUBLICITARIO

13:00 A 13:35  NOTICIAS 13 HORA DE PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

13:35 A 14:00  SE VENDE TV

14:00 A 15:00  CARTA CIUDADANA

15:00 A 16:00  BAROMETRO (REPETICIÓN)

16:00 A 19:00  TARDE LIBRE

19:00 A 20:50  LA TARDE DEL TUKA

21:00 A 21:45  NOTICIAS CENTRALES PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

21:45 A 22:00  ESPACIO PUBLICITARIO

22:00 A 00:00  LA TUKA NOCHE

00:00 A 00:30  SE VENDE

00:30 A 02:00  CONECTADOS CON AGRICULTURA 

02:00 A 03:00  DELICIAS EN LA COCINA  

  (REPETICION)

03:00 A 04:00  VIDA SALUDABLE (REPETICION) 

04:00 A 05:00  RETRUCO (REPETICION)

05:00 A 06:00  BAROMETRO (REPETICION)

06:00 A 08:00 ESPACIO PUBLICITARIO

95.3 FM
RADIO

590 AM
RADIO
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Clasificados Fono: 612 292900

(23jun)

CARIBEÑA 
CARIÑOSA APASIONADA 

+56973415069. 

SEXMAGALLANES.CL
SEÑORITAS SCORT  

(09 julio)

KAty
PARAguAyA  15 El 

mOmENTO 25 lA mEDIA  
CARIÑOSA CON juguETES 

PARA mASAjE. 
936779781 (20-25)

ChILENA 
ARDIENTE, vOluPTuOSA, 

103-75-104 CAbAÑA 
CENTRO, mE ENCANTA 

bESAR, CARIÑOSA, 
SIN APuROS, lugAR 

DISCRETO. 940384680. 
(12-17) ALEjANdRA 

SExy TRANS, APRETADITA, 
DISCRETA. 949128311. 

(12-17)

LoLItA 
TRANS ulTRA fEmENINA, 

ChIlENA, muy SImPáTICA, 
ACTIvA y PASIvA, POCOS 

DíAS EN lA CIuDAD. 
+56949128311. 

(12-17)

PRoMoCIoNES 
TODO El DíA DESDE 10 

mIl. 958331443. (06-09)

MAÑANERAS 
DESDE 10 mIl.

 950829469. 
(06-09)

MASAjES 
CON fINAl fElIZ RICOS 
mASAjES RElAjANTES. 

950362515. 

(06-09)

NAtAChA 
mE guSTAN mADuRITOS 

PARA hACERlO máS 
RICO, lugAR PROPIO. 

958331443. 

(06-09)

NAtALIA 
guAChITA RICA, 

COmPlACIENTE, bESOS 
CARICIAS y máS. 

965344376. 

(06-09)

ELISA 
muChOS CARIÑITOS, 

bESOS CARICIAS POSES 
y máS, SIN APuROS, 

flAQuITA RICA, 
CARIÑOSA. 950362515. 

(06-09)

AGENCIA VIdAL 
950825813. 

(14-19)

RoSy 
PARAguAyA jOvEN. 

984935781. 

(14-19)

BUENA NAty
$15 mIl 

+569971207494. 
(14-17)

CASAdA 
INfIEl $15- $20  
+56971207494

(14-17)

RECIÉN 
SEPARAdA

940996483. 

(28-18jun)

GoRdItA 
ARDIENTE bESADORA 

+56928126953. 
(23jun)

MASAjE 
SIN APuROS +56936359818. 

(23jun)

MoRENA 
POTONA SExy 
+56986078818. 

(23jun)

SE ARRIENdAN 
hAbITACIONES EN 

SECTOR DE bARRIO PRAT, 
PARA TRANS y ChICAS 
ExTRANjERAS. lugAR 

RENOvADO y ACOgEDOR. 
953412887

(26-31)

NINA 
ATENCIÓN A mAyORES, 
RICOS bESOS DE PIES 
A CAbEZA, muChOS 
CARIÑITOS, lugAR  

PROPIO. 950362515. 

(26-31)

CON RESULTADOS

ECONÓMICOS

EFECTIVOS

Av. España 959

Fono: 612 292900

24
 h

oR
AS

KAtty

950851306  

(16)

RECIÉN 
LLEGAdA, 

PROmO 10.000. 
996693523. 

(15-18)

MoRENA 
ARDIENTE y CARIÑOSA, 
DE buENA PRESENCIA. 

995618015
(15-18)

CARIBEÑA 
RICA y APRETADITA 

DE buENA PRESENCIA, 
hAgO COSITA RICA. 

983503448. 
(15-18)

https://placerpatagonico.cl/

